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LAS FRASES DE LA CUARTA 
Con motivo de la fiesta regional la revista Castilla-La 

Mancha, que edita la Junta de Comunidades, ha p,µqliq~o un 
número extraordinario dedicado a CIEN CASTELLANO 
MANCHEGOS. 

Entre estos 100 se encuentran tres solaneros que aparecen 
con su foto y una entrevista. 

Nosotros hemos seleccionado una frase de cada uno de 
estos paisanos nuestros que triunfan en aspectos como la 

~:«· : 

TOMAS ROMERO DE A VlLA 
"Hay que viajar y ser agresivos, armados hasta los dientes", 

economía o el deporte. . .' . .;,;< 

PETRA MA TEOS 
"En Castilla-La Mancha tengo mis raíces. He nacido allí, mi 

familia sigue estando allí y es la región con la que me siento 
identificada". 
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ANTONIO SERRANO 
"Por ahora, la meta más importante son los Juegos Olímpi

cos de Barcelona, y en un futuro más lejano, cuando acabe mi 
vida deportiva activa, me gustaría dedicarme a entrenar a otros 
deportistas". 
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OPINION 

UNIVERSIDAD POPULAR 
PARTICIPACION SOCIAL 

La Universidades Populares, nacen con 
el objetivo principal de promover la partici
pación social para que los ciudadanos 
puedan cambiar solidariamente su vida, en 
la medida de sus necesidades, motivando y 
estimulando la iniciativa de las personas 
para que conozcan su realidad, se capaci
ten y se organicen para poder intervenir en 
ella. · 

Los métodos y técnicas de trabajo de la 
Universidad Popular están necesariamen
te en coherencia con sus objetivos. De esta 
forma, la participación constituye el princi
pio metodológico fundamental de la Uni
versidad Popular, por tanto los métodos 
son activos y creativos y se basa en la 
experiencia concreta de los participantes. 

La Universidad Popular se proyecta a 
toda la comunidad sin discriminación al
guna, y se dirige prioritariamente a aque
llos sectores de la población que por razo
nes socioculturales, socioeducativas o so
cio-económicas tienen menores medios y 
mayores barreras para poder participar. 

Con base a esta filosofia, se crea la 
Universidad Popular de La Solana el 9 de 
Abril de 1.985, desarrollando distintas 
formas de actuación, para ello se realizan 
encuestas que recogieron las necesidades 
culturales más primordiales que nuestro 
pueblo tenia, tomándose como base el 
padrón municipal se confeccionaron di
chas encuestas sacando una muestra de la 
población al azar, concienciando y dando a 
conocer el proyecto de Universidad Popu
lar.; estableciéndose ... A.reas Formativas, 
Areas de Conocimientos y Destrezas, para 
la vida cotidiana y Expresión Artística y 

Artesanal, desarrollándose distintos cur
sos y tallleres como: 

Alfabetización 
Inglés 
Corte y Corifección 
Estheticienne 
Guüarra 
Sevillanas 
Natación 
Pregraduado 
Francés 
Manualidades 
Peluqueria 
Fotografia 
Irifonnática 
Periodismo 
Graduado Escolar 
Contabilidad 
Cocina 
Electricidad 
Pintura y DibtfÍO 
Gimnasia de Mantenimiento 
Artes Plásticas 

Además de los cursos y talleres, se rea
lizan diversas actividades, tales como, reci
tales, teatro, fiestas, excursiones y visitas 
culturales, conferencias ... Así como la re
vista 'Ventana Cultural" medio de difusión 
y participación de todas aquellas personas 
que asisten a este centro. 

Aprovechamos estas lineas, para insistir 
que la participación debe ser de todos y no 
solo de aquellos que acuden al centro, sino 
que estamos abiertos a todas vuestras 
propuestas, sugerencias e iniciativas que 
hagan de la Universidad Popular un centro 
de todos, como bien cultural y patrimonio 
de nuestra localidad. 

IA DIRECCION 
Francisca Maria S-Cruz 

Amalia R-Avila 
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HA SIDO NOTICIA 

RECONOCIDA LA TAREA DE UN CONDUCTOR 
DE AUTOBUS EJEMPLAR. 

El gobernador civil de Ciudad Real, Joaquín Iñiguez conde
coraba a Joaquín Moreno Gómez-Pimpollo al igual que ya 
habían hecho varios clubes automovilistas eri reconocimiento 
a la magnífica labor que como conductor de autobús ha desem
peñado. En los 43 años en los que ha trabajado como conductor 
de la línea regular Manzanares-La Solana hasta su jubilación 
jamás se le sancionó y lo que es mucho más importante, nunca 
sufrió accidente alguno. 

DETENIDO EL CONDUCTOR CAUSANTE DE UNA 
COLISION. 

Este chocó el 30 de Abril contra tres automóviles que se 
hallaban estacionados en la calle Cruz de Hierro, produciéndo
les varios desperfectos. Aunque se dió a la fuga, la policia local 
ayudándose de los datos aportados por los testigos oculares 
consiguió localizar al conductor, que fue detenido. El vecino de 
La Solana F.L.V.L.A. conductor del vehículo afirmó haber 
colisionado con su coche, matrícula M-7421-DZ, cuyos destro
zos encajaban con los proporcionados a los restantes automó
viles. 

SUICIDIO DE UNA MUJER. 
El yieroe.s día~ de Mayo 111 mujer qe 60 años M.I.N. fue 

encontrada ahorcada en su domicilio sin conocerse aún los 
motivos que la incitaron a tal acción. 

Ofrecimiento a Jesús Rescatado 

FIESTAS EN EL BARRIO DEL CONVENTO. 
En el primer fin de semana de Mayo nuevamente se volvía 

a celebrar la fiesta del barrio del Convento en la que no faltaron 
Uriel y Cantina, fijos en el acompañamiento musical, los 
churros con chocolate, bares , rifas y por supuesto la banda de 
cometas y tambores de Ntro. Padre Jesús Rescatado, que abriría 
y cerraría las fiestas. Con ocasión de estas fiestas se desarrolla-
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Por MIGUEL ANGEL LOPEZ CANDELAS 

ba igualmente el tradicional ofrecimiento a Jesús Rescatado. 
Durante trece horas Jesús el del Convento recibía las ofrendas 
de solaneros que se tradujeron finalmente en un total de 
1.226.000 ptas. recogidas tras la subasta de estas. 

Estreno de la "Misa Manchega" por la Coral Infantil 

En la misa del Ofrecimiento la Coral Infantil que dirige 
Antonio Serrano Montoya estrenó la "Misa Manchega" que 
estuvieron preparando con enorme ilusión. 

Silvia Pantoja en Maria de la O 

Boda final de la obra "Maria de la O" 

EXITO DE "MARIA DE LA O". 
En el Teatro Cine Cervantes se representó "Maria de la O" 

a cargo de la Unión Iberoámericana de Teatro, y promovida por 
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HA SIDO NOTICIA 

la obra Cajacultura de la Caja de Ahorros de Cuenca y Ciudad 
Real. No es de extrañar el gran éxito obtenido por dicha obra ya 
que además de contener temas tan propios de la canción 
española, compuestos por maestros de renombre como Quiro
ga,León y ValverdeacercóaLaSolana un plantel de personajes 
famosos. Ahí constan por ejemplo Antonio Medina, Elvira 
Travery y por supuesto Silvia Pantoja. 

PEREGRINACION A LOURDES Y TORRECIU
DAD. 

La parroquia de Sta. Catalina organizó una peregrinación en 
la cual 57 solaneros visitaron la Basílica del Pilar en Zaragoza, 
Lourdes y ef santuario de Torreciudad donde se hallaba la 
pequeña imagen de la Virgen de Peñarroya que se trasladó hasta 
la capilla de la Sagrada Familia. 

PRIMERA COMUNION DE DISMINUIDOS PSIQUI
COS. 

15 alumnos de entre 13 y 15 años pertenecientes al colegio 
de disminuidos psíquicos "Virgen de Peñarroya" de La Solana 
que depende de la Asociación Comarcal pro-minusválidos 
tomaban su P comunión el domingo 14 de mayo. Aprovechar 
desde aquí para citar la encomiable labor que los distintos 
profesores realizan con los 48 alumnos de edades comprendi
das entre los 9 y 30 años. 

CELEBRACION DE SAN ISIDRO. 
El sá!)ado 13 y el domingo 14 de Mayo se llevaron a cabo 

en La Solana una serie de actos para celebrar la festividad de 
San Isidro a cargo de la Cooperativa Vinícola de Santa Catalina 
y el Centro Local de Agricultores y Ganaderos. En la primera 
jornada se procedía a la suelta de vaquillas, mudándose el patio 
de la cooperativa vieja en ruedo para la ocasión. Alegró el 
evento la música y la gente que integran la peña Pachichón. 
Como también es habitual cada San Isidro se organizó un 
concurso de pericia en el manejo del tractor y el remolque, 
siendo el ganador de este J ulián Moreno Romero de A vi la. El 
domingo, tras una caldereta en toda la regla, desde la parroquia 
de Sta. Catalina hasta las eras de Sta. Ana la imagen del santo 
labrador era trasladada, acompañada por la banda de Jesús 
Rescatado, para posteriormente oficiarse una misa. Se cerraron 
los actos con un vino de honor y la entrega de premios, en las 
pruebas con tractor y remolque, no sin antes degustarse el 
obligado zurra tras la misa y los sorteos. 

EL TRADICIONAL CONCIERTO DEL CORPUS 
FUERA DE FECHA. 

En la tarde del domingo 28 de Mayo la Banda Municipal de 
Música interpretaba el concierto conmemorativo del Corpus al 
no haberlo podido hacer el 25, cuando el director y varios 
miembros de la Banda Municipal tuvieron que acompañar al 
grupo lírico "Federico Romero" a su actuación en Viso del 
Marqués. La Banda Municipal interpretó el pasodoble "Joa-

quín Pedro" del maestro Chuliá, el vals fantasía "Fina" de 
Navarro Mollory finalmente la selección zarzuclísticadePablo 
Luna "La pícara molinera". En la segunda parte interpretaron 
otras dos selecciones de zarzuela y un pasodoble, no pudiendo 
cerrar con el "Himno a La Solana" porque la lluvia hizo su 
aparición". 

Banda Municipal de La Solana 

EL GRUPO LIRICO "FEDERICO ROMERO" EN 
VISO DEL MARQUES. 

El grupo solanero "Federico Romero" actuó el día del 
Corpus en la localidad de Viso del Marqués con la dirección 
escénica de Luis Romero de Avila y la musica de Andrés U riel. 
El grupo que presentaba a componentes ya tan consagrados 
dentro de él como Mari Jose Simón, Román Lópcz, Andrés 
Sevilla, Julián García Cervigón o Gregorio U riel representó la 
"Nueva Antología de la Zarzuela", estrenada en la pasada 
edición de la Semana de la Zarzuela solanera. Esta obra, 
recopilación de fragmentos de zarzuelas famosísimas, recibió 
gran acogida por el público al igual que el año pasado obtuvo 
"La Rosa del Azafrán". 

CONSTITUIDA LA JUNTA DIRECTIVA DE LA 
ASOCIACION DE MUJERES. 

En su última reunión la Asociación de Mujeres de La Solana 
eligió la nueva Junta Directiva que se compuso de seis personas 
frente a las diez de la Junta anterior. A la nueva Junta Directiva 
se le confirió el poder de nombrar a la nueva presidenta 
relevante de la anterior, María Jesús D íaz Crespo, sin necesidad 
de que las 250 mujeres que componen la asamblea emitieran su 
voto. 

SEMANA DE PARTICIPANTES DE LA U.P. 
Con la representación de una obra de teatro en la Plaza 

Mayor se inició la Semana del Participante de la U.P. El grupo 
"Acción Estable, teatro cero" escenificó "Pobres ricos, ricos 
pobres" el sábado 18, mientras que al día siguiente hubo 
actuaciones musicales de los grupos Clavileño, Alboreá y ron
dalla de Santa Cecilia, mientras que del 20 al 30 de junio y en 
la sala de exposiciones de la Casa de Cultura hubo exposición 
de los trabajos de los distintos cursos. 
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HA SIDO NOTICIA 

EXPOSICION DE TRABAJOS EN EL HOGAR DEL 
PENSIONISTA. 

El conjunto de piezas de punto, ganchillo, pintura e incluso 
miniaturas talladas d~ 3peros y útiles de labranza aparte de otros 
trabajos manuales que configuraban un total de 57 obras 
realizadas por 25 pensionistas y jubilados fueron expuestas en 
Ja muestra que como cada año organiza el Hogar del Jubilado. 
Los ganadores del certamen tuvieron la oportunidad de repre
sentar a nuestra localidad en el concurso provincial. Estos son 
los ganadores: 

EN LABORES: lQ: "Mantón de Manila de AntoniaS-Cruz; 
2Q: "Colcha y cojín de ganchillo" de Francisca L-Vieja. 

PINTURA: lQ: "Mi patiejo" de Jesús del Rey; 2º: "Mujer 
despierta <"n la intimidad" de Gregario Prieto. 

MANUALIDADES: 19 : "Jaraíz" de Vicente Gómez; 2Q: 
"Morral" de Gregario Serrano. 

TALLA: lº: "Sancho Panza en su faena" deJulián Gª Valen
ciano. 

Diversos aspectos de la exposición de artesanía de la Tercera Edad 

APROBADOS LOS PRESUPUESTOS DEL PATRO
NA TO DE DEPORTES. 

En el pleno de la Corporación solanera correspondiente al 
viernes 26 de mayo se acordó dotar de un presupuesto de 
4.252.000 ptas. al Patronato de Deportes de La Solana. 

EL ALCALDE PARTICIPO EN UN PROGRAMA SO
BRE EL DIA DE LA REGION. 

En uno de los programas de la cadena Ser, y coincidiendo 
con el Día de Castilla-La Mancha, el alcalde de La Solana, 
Nemesio de Lara intervino en el apartado de ayuntamientos e 
hizo alusión a los avances alcanzados por la localidad gracias a 
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la cooperación y entendimientos entre nuestro ayuntamiento y 
la Junta de Comunidades que ha colocado a La Solana en el 
puesto que merece entre las poblaciones regionales. 

ASOCIACION DE COMERCIANTES. 
Una nueva asociación ha comenzado su andadura en nuestra 

localidad; se trata de la Asociación de Comerciantes que ha 
elegido una Junta Gestora que elaborará sus Estatutos. La 
presidencia de la misma está ocupada por Julián Díaz Cano; 
vicepresidente, Julián G~ Cervigón; Secretario, Alfonso Cas
taño y tesorero Joaquín Márquez. 
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HA SIDO NOTICIA 

EL CONVENTO DE LAS DOMINICAS ACOGE A 
UNA NUEVA MONJA EN SU SENO. 

En días pasados la ahora Sor Inmaculada de Jesús y María, 
decidía libremente tomar los hábitos de monja y ser una domi-
nica más del convento. Para tal motivo se celebró una misa de 
profesión a cargo del Padre Manuel Uí'la junto a los párrocos de 
La Solana y varios sacerdotes. 

LA IGLESIA DEL CONVENTO DE LAS DOMINI
CAS Y SU NUEVO RETABLO. 

Gracias a diversas donaciones ya se concluyeron las obras 
de remodelación dentro del templo diminico, con lo que estaba 
previsto su reapertura al culto público. Además de pintarse en 
su totalj~d y acondicionar las imágenes de la Virgen del Car
men, Sta. Inés y S. Martín de Porres se ha instalado en d altar 

mayor un retablo en el que figuran aparte del Cristo Crucificado, 
El Sagrario, la Virgen del Rosario, S. José y Sto. Domingo de 
Guzmán. 

~~~-~-

Superior derecha: Sor Inmaculada con su guitarra en su profesión perpetua; Inferior izquierda: Nuevo retablo de la Iglesia de las Monjas Dominicas; 
Inferior derecha: Misa concelebrada. 

FESTIVlDAD DEL CORPUS. 
Los diversos actos que se llevaron a cabo con motivo de la 

celebración de la festividad del Corpus se cerraron con la tradi
cional procesión en la que desfilaron aparte de los fieles, nií'los 
de primera comunión, la Adoración Nocturna (que previamente 

habían realizado su vigilia especial en la parroquia de Sta. 
Catalina), hermandades de la Sacramental, la Custodia así como 
el clero y autoridades, acompaí'lados todos por la Banda Muni
cipal de música. 

Izquierdl!: Procesión del Corpus; Derecha: La Custodia llega a la Plaza Mayor. 
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HA SIDO NOTICIA 

Ennita del barrio de Sta. Quiteria . 

LA LLUVIA AGUO EL PRIMER DIA DE LA FIESTA 
DE STA. QUITERIA. 

A pesar de que el sábado 26 de mayo la lluvia no permitió 
que se diese comienzo a la fiesta en honor a Sta. Quiteria, al día 
siguiente sí se sucedieron la actuación del grupo musical "Los 
Incansables", la subasta de los regalos recibidos por la Virgen 
de Sta. Quiteria y la procesión a la que acompañó la ban.da de 
San Sebastián. 

11 Semana del Minusválido (Entrega de premios) 

11 SEMANA DEL MINUSV ALIDO. 
El pasado 31 de Mayo quedaba inaugurada la II Semana del 

Minusválido que organizaba la Asociación Comarcal Pro
Minusválidos. En la inauguración pronunció un discurso refe
rente al porqué de esta Semana su presidente y alcalde so lanero, 
Nemesio de Lara, mientras que la jefa provincial de Bienestar 
Social de Ciudad Real, Nieves Martínez, disertó sobre la pro
blemática del minusválido. En el mismo acto inaugural se 
entregaron los premios escolares convocados para estas jorna
das, existiendo uno para el apartado de pintura y otro para la 
literatura, así como las medallas a los alumnos del centro de 
Minusválidos que concursaron con sus trabajos en Navidad, 
todos ellos donados por la compañía de seguros Euromutua. A 
lo largo de la Semana se siguieron la proyección de películas, 
una excursión a Toledo y una representación teatral a cargo de 
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los propios alumnos del Centro de Disminuidos, como también 
una verbena de cierre con la actuación de Uriel y Cantina. 

Rafa López León en su charla 

CHARLA DE RAFA LOPEZ LEON. 
Patrocinado por la Caja de Cuenca y Ciudad Real dentro de 

su obra cultural Caja Cultura 89, se celebró en la Casa de Cultura 
una charla que corrió a cargo del conocido deportista Rafa 
López León, quien habló sobre sus vivencias en el balonmano, 
siendo presentado por el director de la sucursal de La Solana, 
Edelmiro Izquierdo. 

Balcón de Antonia Márquez, ganadora del concurso de balcones 

11 CONCURSO DE BALCONES DE LA U.P. 
Antonia Márquez resultó ganadora del II Concurso de 

balcones que organizó la Universidad Popular recogiendo su 
premio de 15.000 pesetas y placa en acto celebrado en la Casa 
de Cultura el 7 de junio con la intervención del curso de guitarra 
de la U.P. Igualmente recogieron sus premios Elvira Palomera, 
segunda clasificada con 10.000 pesetas y Carmen Ramírez, 
tercera con 5.000 pesetas y las dos asimismo placa, entregándo
seles a los concursantes una planta y una foto de su balcón. 
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HA SIDO NOTICIA 

S. M. La Reina saluda al concejal solanera Francisco Luna 

FRANCISCO LUNA RECIBIDO POR LA REINA. 
Elconcejal so lanero, portavoz del P.P. y diputado provincial 

Francisco Luna Ve lasco fue recibido por S. M. la reina D! Sofía, 
al igual que el resto de componentes de la Corporación Provin
cial de Ciudad Real el pasado día 13 de abril en el palacio de la 
Zarzuela donde le fue entregado un anillo, reproducción de un 

anillo griego, encontrado en la localidad de Montiel. 
D! Sofia atendió con su característica amabilidad a la 

embajada ciudarrcaleña y según nos ha informado Francisco 
Luna pudieron comprobar que nuestra Reina es "una persona 
sencilla, agradable y asequible a todo el mundo". 

---------------------------------------
CARTAS AL DIRECTOR 

GOZOSO ENCUENTRO CON MIS PAISANOS SOLANEROS 
Después de varios años de ausencia, cuando 

uno vuelve a su tierra, es decir, al lugar donde nació, 
siempre siente nostalgia, alegría e incluso emoción. 
Y todo eso lo he experimentado yo en mi reciente 
visita a nuestro pueblo de La Solana. En varias oca
siones me han preguntado, qué siento por mi pueblo 
del cual salí de pequeño y al que he vuelto pocas 

veces; mi respuesta es siempre la misma, 'siento un gran cariño por él'. 
Aunque han sido pocos los días que he estado, ahora, en nuestro pueblo, 

han sido bien aprovechados, ya que he podido visitar a toda mi larga familia. 
He tenido la dicha de dialogar con los sacerdotes, religiosas, niños y con gran 
cantidad de nuestros paisanos. 

Para mi fue un honor y una gran alegría acompañar al Señor en la 
procesión del 'Corpus'. He tenido la dicha también de celebrar varias misas 
en las dos parroquias del pueblo, así como en las Madres oOminicas y en el 
Colegio de San Luis; y he gozado muchísimo al visitar y ver la gran transfor
mación del 'Asilo'. 

Han sido varias las personas que me han preguntado, durante mi visita, 
cuál ha sido mi impresión del pueblo. Sinceramente hablando, he comprobado 
una gran evolución y un gran progreso en muchos aspectos. 

Pido a Nuestro Padre Jesús Rescatado y a Nuestra Señora de Peñarroya 
que sigan intercediendo y protegiendo a nuestro pueblo de La Solana. 

Aprovecho la oportunidad que me brinda la 'Gaceta de La Solana' para 
agradeceros a todos la amabilidad y las atenciones que habéis tenido 
conmigo. Y podeis estar seguros que 
os recuerdo siempre, sobre todo en mis 
oraciones. 

P. DOMINGO JIMENEZ GARCIA-
ABADILLO 

P.D.- Sé que muchos de vosotros es
táis interesados en adquirir dos libros 
que he escrito sobre el Tercer Mundo y 
mi vida misionera, ahí os pongo mi di
rección; si quereis pedírmelos, os lo 
mandaré con mucho gusto. 

P. Domingo Jiinénez 
C/. Media Luna, 39 

31 .004 PAMPLONA (Navarra) 
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¡VIDA MUNICIPAL 
PLENo DEL 4 LEGADO BUSTILLOS, 

Presidencia del Pleno 

Con diecisiete puntos en el orden del día y la asistencia de 15 
concejales (11 del PSOE Y 4 DEL PP) se celebró el 4 de mayo pleno 
extraordinario, aprobándose las actas de sesiones que todavía estaban 
pendientes de hacerlo, para continuar con diversas comunicaciones, 
una sobre convenio firmado con la Diputación Provincial sob~e asis
tencia domiciliaria para la que se contratan dos personas y un comuni
cado de Ja Consejería de Política Territorial sobre la curva del Pantano 
de Vallehermoso. 

LEGADO BUSTILLO: CONTRATACION DE PERITO Y 
ABOGADO. 

Para que se encarguen de las cuestiones técnicas derivadas del 
Legado Bustillo el patronato del mismo contratará a un perito agrícola 
y a un abogado, gasto que será retribuido con los fondos propios del 
Legado, cuyos ingresos fueron detallados a la Corporación por el 
alcalde. 

Otros puntos tratados fueron los trámites para la elección de un juez 
de paz, los créditos solicitados para el pósito municipal, continuando 
con el punto en el que se aprobó la cesión del Matadero Municipal a 
varios carniceros de la localidad, mediante el pago del correspondiente 
canon anual y por espacio de tres años prorrogables. 

DELEGACIONES, COMISIONES Y PATRONATOS. 
Para cubrir las vacantes producidas por las dimisiones de los 

concejales de IU y AP, Angel G•Catalán y Santos Reguillo, se procedió 
a la remodelación en algunas comisiones, delegaciones y patronatos 
municipales. Así para la delegación de personal se nombró a la 
concejala del PP Goyita García Cervigón, quien asimismo estará 
integrada en las comisiones de Obras, Servicios y Cultura, formando 
igualmente parte de los patronatos de la Casa de Cultura, y revista 
Gaceta. 

Los concejales del PSOE Manolo Serrano y José V el asco pasan el 
primero a los patronatos de Cultura y Legado Bustillos y el segundo al 
de la Universidad Popular. Igualmente el Pleno tuvo conocimiento de 
que, a propuesta del respectivo Patronato, han pasado a formar parte 
del de GACETA José Luis López de la Reina y Miguel Femández 
Suarez. 

PETICION PISTA DE ATLETISMO. 
Por unanimidad se solicitó que por los organismos correspondien

tes se construya en La Solana una pista de atletismo, teniendo en cuenta 
la gran afición que a este deporte existe en La Solana y la existencia de 
un club, así como de un atleta olímpico. 

Otros puntos de este pleno fueron la adhesión al Plan Provincial de 
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COLEGIOS, PANTANO 
ayudas y programas de prestación de servicios sociales, la adjudica
ción definitiva al Ayuntamiento del edificio de D. Diego y acuerdos 
sobre la construcción de 100 viviendas sociales, así como la aproba
ción de distintos proyectos de pavimentación de calles, un total de 24, 
presentado por la oficina técnica. 

ARREGLO DE CAMINOS Y ZONAS VERDES. 
Fueron solicitadas asimismo diversas subvenciones para arreglo 

de caminos y distintas zonas verdes de la localidad, llegando al punto 
catorce en el que se aprobó la delegación de las obras de la red de sa
neamiento y en el quince la contratación de un encargado para la 
piscina municipal. 

COLEGIOS: SURGE LA POLEMICA. 
Por el alcalde se informó sobre los proyectos de la Delegación 

Provincial de Educación y Ciencia en cuanto a la construcción de 
nuevos colegios en La Solana, señalándose por el ponavoz del grupo 
Popular Francisco Luna que se margina de nuevo al colegio El santo, 
pues entre las prioridades está la del mencionado centro escolar que 
tiene unas aulas viejísimas, otras menos vieja~ pero con más años que 
las del Sagrado Corazón que se van a renovar y desde el punto de vista 
de su grupo esto es marginarlo. 

Por parte del alcalde se indica que el orden de prioridade~ lo 
establece la delegación provincial, señalando que solicitarán asimismo 
que se de prioridad a las aulas de El Santo. 

MOCIONES: EL PANTANO, SU LIMPIEZA Y LOS POS
TES. 

Al no asistir a la sesión el concejal de Izquierda Unida quedó 
pendiente de otra sesión la respuesta por el alcalde de diversas 
preguntas que estaban pendientes de contestar. . . 

El grupo del PP presentó asimismo una moción en la que solicita
ban retirara el Ayuntamiento del Pantano de Vallehermoso los postes 
existentes entre las aguas que podrian provocar algún accidente lamen
table, así como la instalación de recipientes en los que se depositen los 
desperdicios de cuantos vayan a pasar alguna tarde en el pantano y por 
otra parte se instalen carteles de prohibido bañarse al ser las aguas para 
abastecimiento de la población. Los puntos segundo y tercero fueron 
aprobados mientras que el primero quedó pendiente para que se solicite 
a la Confederación Hidrográfica del Guadiana, pues el pantano no 
pertenece al Ayuntamiento solanera. · · 

Con la felicitación al Gobernador Civil que había cesado, Sr. 
lñiguez, concluyó este pleno extraordinario . 

P. 

ConcejlÍies del P.P. y de 1.U. 
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== VIDA MUNICIPAL 

MESAS ELECTORA
LES Y MERCADO 

Con la presencia de doce concejales (6 del 
PSOE, 5 del PP y 1 de IU) se celebró el 1 O de mayo 
un pleno extraordinario en el que tan solo hubo dos 
puntos en el orden del día. El primero la elección 
de los componenetes para las mesas electorales de 
cara a los comicios al Parlamento Europeo del 15 
de junio y el segundo la propuesta de regulariza
ción del Mercado Municipal hasta que se redacte·el 
nuevo reglamento del mismo, presentándose por 
los concejales diversas sugerencias. 

P. 

PRORROGA A LA 
SECRETARIA 

Debido a que la actual secretaria Concha Me
néndez tiene que dejar su puesto en este Ayunta
miento al haber salido la plaza en propiedad para 
otro secretario y con vistas a que ciertos asuntos 
que están pendientes iniciados por la mencionada 
funcionaria quedaran concluidos antes de su mar
cha se aprobó por unanimidad de la Corporación 
solanera el solicitar de los organismos correspon
dientes la permanencia de la secretaria hasta el día 
30 de junio de 1.989. 

P. 

APROBADO EL PRESUPUESTO DEL PATRONATO 
DE DEPORTES 

Con la asistencia de tan solo once concejales (7 
del PSOE, 4 del PP y 1 de I.U.) tuvo lugar el pleno 
ordinario del mes de mayo que tuvo siete puntos en 
el orden del día. 

Tras aprobarse las actas de las sesiones pendien
tes de hacerlo y en el segundo punto dejar pendiente 
la aprobación del reglamento municipal para la re
gulación del Mercado, al no haberse acabado su re
dacción, continuaron con la aprobación de la cuenta 
de administración del Patrimonio para 1.988 y de la 
Cuenta General del Presupuesto del mismo año, 
con detallado informe del interventor y dos pe
queñas intervenciones, tanto del portavoz del PP 
como del alcalde sobre petición del primero de 
ejecución de ciertos acuerdos que se aprobaban en 
su día, señalando el alcalde que en muchas ocasio
nes no se hacían más rápidamente por la falta de 
cierto tipo de personal, poniendo el ejemplo del 
segundo aparejador que necesitaba contratar el 
Ayuntamiento y no haberse presentado ninguno 
para esa plaza. Los puntos cuarto y quinto estaban 
relacionados con el personal, gratificaciones del 
mismo y Plan de vacaciones al haber surgido algún 
pequeño problema en la plantilla de la Policía 
Municipal. 

En posibles urgencias y a propuesta del concejal 
de deportes Agustín Ortega se aprobó el presupues
to del Patronato Municipal de Deportes que este año 
asciende a 4.252.000 ptas. en subvenciones a clubs 

y otros apartados. 
Finalmente en ruegos y preguntas el alcalde con

testó al concejal de Izquierda Unida sobre varias 
preguntas realizadas en su día relacionadas con la 
subvención a la Semana de la Zarzuela, que este año 
ascendió a un total de 667 .200 ptas, legado Bustillo 
en cuanto a gestiones que se han realizado con 
diversos organismos, envio de circulares a arrenda
tarios prohibiéndoles enajenaciones o arrenda
mientos, así como las conversaciones mantenidas 
con algunos de ellos como Juan Abelló o Casa de la 
Viña que visitaron el Ayuntamiento para este tema. 
Situación económica del legado y proyectos sobre 
declaración de Coto Social, actualización de fichas 
y declaración de Utilidad Pública del mismo. 

P. 

Concejales del P.S.0.E. 
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VIDA MUNICIPAL 

PLENO DEL 12 DE JUNIO: EL POLIGONO INDUSTRIAL A DEBATE 
Con la asistencia de 12 concejales (8 del PSOE y 4 del 

PP) tuvo lugar un pleno extraordinario en el que se 
aprobaron los doce puntos que lo integraban, comenzan
do por el acta de la sesión anterior, para seguir con la 
sesión del terreno para la construcción de 100 viviendas 
sociales. 

El tercer punto, reglamento del marcado, es el que 
tuvo más polémica al no estar de acuerdo el grupo del 
P.P. sobre la alternancia de puestos en las aceras, 
aprobándose con los votos del grupo socialista. Igual
mente el concejal delegado del Mercado, Juan Julián 
Castatío del PP, mostró su disconformidad al no haber 
intervenido en la elaboración del reglamento, respon
diéndole el alcalde que supuesto el reglamento no solo 
afectaba a la delegación del mercado y si a otras corno 
Sanidad y Medio Ambiente tampoco se les había dicho 
nada al respecto . 

En el cuarto punto se aprobó la concesión del servicio 
de matadero, asimismo por unanimidad. 

ALEGACIONES AL POLIGONO INDUSTRIAL. 
Tras la aprobación definitiva de las delimitaciones del 

polígono de la carretera de Tomelloso se pasó a la 
aprobación provisional del plan parcial del polígono in
dustrial y acuerdo del sistema de actuación. 

Después de leerse una serie de alegaciones de pro
pietarios de terrenos afectados el pleno aprobó por 
mayoría continuar adelante con el polígono por el sistema 

de expropiación, punto en el que mostraron su disconfor
midad los concejales del PP quienes adujeron que no se 
había informado suficientemente a los vecinos y ellos si 
se empleaba el sistema de expropiación se verian obliga
dos a votar en contra, pues pensaban que podía buscarse 
otra fórmula. 

El alcalde contestó que cada cual podía cambiar de 
opinión en democracia cuando quisiera, pero que en la 
Comisión de Obras los concejales del P.P. habían dicho 
sí al expediente, aprobándose finalmente este punto con 
los votos favorables del PSOE y en contra del PP. 

PUNTOS SIN POLEMICA. 
El resto de los puntos se aprobó por unanimidad. El 

octavo era la ejecución por el sistema de cooperación de 
las obras de urbanización del polígono A. Delimitación 
poligonal, proyecto de reparcelación y de ejecución de 
obras. 

Reparcelación de la calle Rosa del Azafrán, encargar 
la ejecución del proyecto de urbanización, sistema de 
cooperación fue el punto noveno continuando con el 
décimo que era la aprobación definitiva de la reparcela
ción de la calle Alhambra y en el once los proyectos de 
macadán y tubería, red de agua potable en varias calles 
por imposición de contribuciones especiales, concluyen
do con el proyecto de pavimentación parcial de la calle 
San Marcial. 

P. 

LA FERIA 89 YA ESTA ORGANIZADA 
La feria del presente año 1989 presenta pocas varia

ciones con respecto a la de ediciones anteriores. 
Si bien una de las mas atractivas es la actuación este 

año del grupo español "La Década Prodigiosa", así como 
un grupo acompañante, por decirlo de alguna manera: 
"Los Persas'', este último que actuará en el Club Bahia 
y en el Aranda. 

La actuación de la "Decada Prodigiosa" tendrá lugar 
en el Campo de Deportes de la Moheda, por la noche. 

Para que la asistencia del publico no sea tan remisa 
como el pasado año por la casi inesixtente presencia de 
luz que llevan al citado recinto, se instalarán un serie 
de focos para la ocasión. 

Dentro del aspecto cultural habrá que contar con la 
actuación del grupo de teatro de "Calderón de la Barca" 
que representarán las obras de: "Anacleto se divorcia", 
el día 26, y "Paisano solanito y su señora", el día 25. 

También se espera la presencia de un grupo teatral 
para los más pequeños, esto no es seguro. 

El día 27 se procederá a un concurso de cante fla
menco y si esto no es posible por la falta de participan
tes, un recital. 

Para los más pequeños se queria instalar una atrac
ción como un castillo gigante inchable de aire. 

Sin olvidarnos del aspecto de la gran fiesta de los 
toros y del deporte, decir que dentro de lo primero habrá 
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una charlotada y novillada, como 
en años preceptivos. 

Dentro del mundo del deporte 
habrá de todas clases, desde el 
mundo del correr como un eros y 
maratones populares; de la misma 
manera que las carreras también 
habrá cuadrangulares de fútbol, el 
deporte por escelencia en estos 
momentos, y de baloncesto, tanto 
masculino, que se anuncia ya que para la próxima 
temporada habrá equipo federado, como femenino con 
el Optica Luz, que comenzara a preparar la próxima 
temporada. 

La inauguración este año sera el día 24 y no el 23 
como venia siendo habitual. 

No debemos olvidarnos de quien sera el pregonero 
en esta edición de feria. Para este papel se ha buscado 
una destacada personalidad como lo requiere la oca
sión, este será el delegado de Cultura, Hilari Caballero; 
acto que tendrá lugar en el cine Cervantes, y que será 
amenizado por algun acto musical. 

Para todo esto es importante decir que el presupues
to con el cual se cuenta es escaso y pese a todo no se 
puede pedir más. 

ANTONIO R. RABADAN PRIETO 
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VIDA MUNICIPAL 
Por MARIA JESUS DIAZ CRESPO 

MUJERES DEL AYUNTAMIENTO OPINAN ... 
GACETA ha mantenido esta en

trevista con tres mujeres, de distin
tas edades e ideologías. Goyita 
Ga_rcía Cervigón concejala por el 
P.P., María Jesús Díaz Albo, por el 
PSOE y Concha Menéndez, secre
taria del Ayuntamiento. 

En modo alguno he pretendido 
hacer una entrevista formal, sino 
más bien una tertulia en la cual 
hemos cambiado impresiones sobre 
un tema que nos afecta a todas: la 
mujer y su problemática. 

Sobre la dificultad de compagi
nar las tareas domésticas con las 
profesionales Goyita y Mª Jesús 
manifestaron no tener problemas. 
Concha lo tenía más difícil. En 
cuanto al 25% de acceso de la mujer 
al gobierno la representante del 
P.P. lo ve como una tontería, Con
cha manifiesta su desacuerdo total, 
mientras la representante del 
PSOE lo ve como positivo. Ninguna 
de ellas se manifiesta como femi
nista. 

P.- ¿Creeis que estamos equipa
radas con el hombre en cuanto a la 
igualdad? 

Goyita.- No es un tema que me 
preocupa demasiado. 

Mª Jesús.- A nivel de Constitu
ción sí, se reconoce lo que ocurre 
pero luego vemos cosas que se plan
tean y vemos que esa igualdad a 
nivel práctico no se plantea. 

Concha.- Yo creo que si la mujer 
vale le dejan. Lo que ocurre es que 
la mujer tiene que demostrar, 
mientras que en el hombre se da por 
hecho. 

Sobre los famosos casos del fallo 
judicial en el asunto del acoso se~ 
xual de un jefe a una empleada por 
llevar minifalda y el del violador 
absuelto por considerar que la vícti
ma llevaba una vida licenciosa 
GOYITA consideró que era un caso 
aislado, aunque añadió que no le 
parecía bien sobre todo por lo ab
surdo del fallo de la justicia en el 
cual se decantaba en favor o en 
contra de la minifalda. 

Mª Jesús confió en que fuese un 

caso aislado, no obstante le parece 
degradante que por el hecho de lle
var minifalda, el jefe se permita 
abusar de ella, es vergonzosa esa 
sentencia. 

En cuanto al segundo caso todas 
consideraron que nadie tiene dere
cho a juzgar la vida privada de 
nadie, sino que se debe juzgar el 
hecho concreto, en este caso la vio
lación. 

Concha opinaba como sus com
pañeras, añadiendo que la justicia 
está bastante regular, consideran
do que es negativo el hecho de que la 
justicia esté en manos de gente 
cada vez más joven "creo que un 
juez debe tener bastantes años de 
experiencia en el ejercicio de su pro
fesión". Influye también a su modo 
de ver la ideología y el ambiente 
familiar, por ejemplo dijo "si un 
joven considera que una fulana lo 
es durante las veinticuatro horas 
del día" sin dejarle opción a que 
cuando concluya su trabajo es muy 
libre de tener una relación o no 
según lo desee. Sobre este tema 
todas ellas manifestaron no querer 
ser juez ya que para juzgar en cual
quier tema es difícil porque cual
quier error afecta a un ser humano. 

¡Y aquí viene lo mejor!: Ninguna 
de ellas se ha sentido acosada se
xualmente en el trabajo, aunque 

todas creen que existe y de hecho 
aumenta. Goyita manifiesta que 
hay veces en que el acosado puede 
ser el jefe. 

P.- ¿Tú crees que realmente se 
da el acoso sexual al jefe? 

Goyita.- Yo te podría decir de 
casos concretos en que el acosado es 
eljefe, incluso personas masculinas 
que se han sentido muy acosadas. 
Lo que ocurre es que el hombre 
nunca dice haber recibido proposi
ciones de otra mujer. 

Mª Jesús.- Como machista, dice 
"es que yo las tengo a todas locas". 

Concha.- Efectivamente, él nun
ca dice: voy a despedir a esta, creo 
que hay los mínimos casos. 

Yo pienso, -dice Mª Jesús-, que 
hay más jefes hombres que mujeres 
o sea, que desde el poder se da 
acoso. 

Sobre la pregunta de si las jóve
nes son tan consideradas como sus 
padres en esta época postmodernis
ta. 

"Consideramos que sí, aunque 
depende del medio en que se desen 
vuelven". 

Por último pienso que es una 
pena que esta entrevista no se rea
lizara en la radio y en directo, ya 
que es muy difícil reflejar en unas 
líneas los comentarios sabrosísi
mos que surgieron en esta tertulia. 

Concha, secretaria; Goyita, concejala del PP; nuestra redactora y M' Jesús, concejala del PSOE 
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ELECCIONES EUROPEAS 89 
ELECCIONES EUROPEAS 89: POCO MOVIMIENTO DE LOS PARTIDOS 

f-rancisco Luna en el mitin del P. P. 

Elecciones Europeas. Mitin del C.D.S. 

Mitin del PSOE 
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Escasa ha sido la actividad de los partidos políticos de 
cara a esta campaña electoral de las elecciones europeas 
en La Solana. Pocos mítines y algunos, no muchos 
carteles en las fachadas solaneras. 

PARTIDO POPULAR: MITIN CON EURODI
PUTADO. 

El primer mitin que se dió en La Solana se celebró en 
la noche del viernes 2 de junio en la Casa de Cultura por 
el Partido Popular. Intervinieron el portavoz del grupo 
municipal Francisco Luna, así como el presidente provin
cial de esta fonnación política Eduardo Rodríguez Espi
nosa y el eurodiputado Salvador Garriga, con lleno en el 
salón de actos. 

CENTRO DEMOCRA TICO Y SOCIAL: ESCA
SA ASISTENCIA. 

Sobre unas treinta personas asistieron el día 3 de junio 
al mitin del C.D.S. en el que intervinieron su presidente 
provincial Juan Miguel Soler, el candidato a eurodiputa
do Vicente Gallego y el miembro de la ejecutiva provin
cial Vicente Gallego. La ausencia de infraestructura del 
partido centrista solanera es un condicionante para este 
partido a la hora de organizar cualquier tipo de acto o 
campaña. 

PSOE: MITIN DE CIERRE. 
El tercer y último mitin de la campaña electoral lo 

protagonizó el Partido Socialista Obrero Español en el 
cine Cervantes con patio de butacas prácticamente lleno 
de asistentes. Intervinieron el secretario general de la 
Agrupación Local Basilio M-Aparicio, el alcalde Neme
sio de Lara, la directora General de la Mujer de Castilla
La Mancha, Charo Tapia y el vicepresidente tercero del 
Congreso de los Diputados Francisco Granados. 

IZQUIERDA UNIDA: SOLO PROPAGANDA 
CALLEJERA. 

Por su parte la coalición Izquierda Unida no ha cele
brado ningún acto electoral, limitándose tan solo a repar
tir propaganda y a la pegada de carteles en las fachadas. 

RADIO HORIZONTE: ESPACIOS PARA LOS 
PARTIDOS. 

Por primera vez la emisora municipal Radio Horizon
te, nacida en julio del pasado año, ha vivido unas eleccio
nes y al ser un medio público ha cedido unos espacios a 
los principales partidos para que expusieran su programa. 
Intervinieron C.D.S., P.P. y P.S.O.E., no haciéndolo I.U. 

P. 
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ELECCIONES ElJROPEAS 89 

RESULTADOS ELECTORALES DEL 15 DE JUNIO EN LA SOLANA 

ELECTORES ............................... 10.635 
VOTANTES .................. 6.100 (57'36 %) 
ABSTENCION ............. .4.535 (42'64 %) 
VOTOS NULOS .................... 55 (0'51 %) 
VOTOS EN BLANCO ......... 38 (0'35 % ) 

PSOEI 
Partido Socialista O. Esp ......... 3.914 votos (64'14%) 

partflfe!._ ......... ----
P~doPopular ........... ~~! 

• 
izquierda unida 

Izquierda Unida ................ ~ .......... 205 votos (3'36%) 

rn~~ &U%octAL 
Centro Democrático y Social ....... 197 votos (3 '22 % ) 

Jóll,NAI)A 'rftANQUILA Y ABS
. . 'FEÑCION MAS ALTA 

·.· .. .. . 
.... ·.· .. · .. · ·.·· 

. ·.·.·-:· ·. ::::·:···:···:·· ::·>>· . . . .::-": 

.·.·•·. ·.· .. La.Jé>l"Ila.aflelecforaltrahsforrió en La Solana 
sirihiJigdh tip(j cleíncidellcia digna de resenar. Al 
igdaJqtie e'lt~fté>to de España el íridicede ¿¡hsteri- .. 
Ció#Qa: !;id() ihá$ f.ffto ql,i~ en allterióres c6:trifofos, si 
J)ieri J\i pilrtiCjj:faciófr éli La Solart a há és1;3do ·•por .. · 
endllill. de fa. fu:ed.ill. náciOilíH. .·. ·. • .. / ··.·. .. . > 

>.•••••••·P<>f•I<>•••<Iüére~1>écta.•·a.•10s•pfi1'lcii>aíe~1>áttid<>é·y•• 
··••·••Wrff~st>ec:tj>·••a·11.1.striiSfü#~···e1ecdC>ries·de·•h&ce•·aos••···· 
·••• @ós; serfühú·que••~I••PS()E}.ha ·•s.ubicio.·del .. 60•.ar 64% 
Jle lq$ Y.oio $ emifí<J.bs; triieritras que el. PP cen ers 1 

.•••••~=yltZ~~:~ª~~itA~~i;~~ti:trf~~~á6°tÍ%:rr~~i~.·· 
:~r~th\~·~i~¡~~~~e§~[!~t°i:oªr:·;;g~5t~~i•·•••· 
~~'1~~~f~z~~:.~~.j ~e·•••~. ª•··37 v<>toSY H~fi·•·· 

Asociación E. Ruiz Mateas .......... 37 
Herri Batasuna .............................. 16 
Partido Verde ................................. 5 
Partido de los Trabajadores/UC ... 24 
Lista Verde ................................... 22 
Frente Nacional .............................. 8 
Falange Española de las JONS ....... 5 
Federación de Partidos Regionales 4 
Partido Comunista d. l. Pueblos E .. 4 
Izquierda de los Pueblos ................. 7 
Partido Andalucista ....................... .4 
Por la Europa de los Pueblos .......... 1 
Alternativa Verde ........................... 1 
Bloque Nacionalista Galega ........... 1 
Europa por la Vida ......................... 1 
Alianza por la República ................ 7 
Partido Carlista ............................... 1 
Convergencia I Unió ...................... 7 
Los Verdes Ecologistas ................ 18 
Unidad Nacionalista asturiana ........ 1 
Partido Humanista .......................... 3 
Coalición Socialdemócrata ........... 11 
PST/PORE ...................................... 7 
Unidad Centrista ............................. 2 

(0'6%) 
11 (0'26%) 
11 (0'08%) 
11 (0'39%) 
11 (0'36%) 
11 (0'13%) 
11 (0'08%) 
11 (0'06%) 
11 (0'06%) 
11 (0'11 %) 
11 (0'06%) 
11 (0'01 %) 
11 (0'01%) 
11 (0'01 %) 
11 (0'01 %) 
11 (0'11 %) 
11 (0'01 %) 
11 (0'11 %) 
11 (0'29%) 
11 (0'01 %) 
11 (0'04%) 
11 (0'18%) 
11 (0'11 %) 
11 (0'03%) 

Tres candidaturas no han obtenido ni un solo voto 
en La Solana, concretamente las que presentaban el 
Partido de Liberación Andaluza, la Coalición Nacio
nalista y la Iniciativa para la Democracia Europea. 

RADIO HORIZONTE Y LA 
·JORNADA ELECTORAL 

La emisora municipal de Radio Horizonte estuvo 
emitiendódesde las ~ueve de la mañana del 15 de junio 
hasta las orice de la noche, informando del índice de par
ticip!lcióri en divetsds muef!tl"eos álolargo de oodo el día 
en una progr!l.mación espedalenJa que se; mezcló la 
música con la infonnación élecroraL .. • •... •.·· . ·.·. . . 

. A las <>cho de la tarde eil cada úriá de las í:nesás había 
úri coltipórienete de lá emisora dispuesta á recoger rápli 

•••'diimen~ los da.toS y lfovarfo#a larefuiccion para darlós 
•·.a conocer.~todoslos solat}eroay asfantes delasdiezde 
· la ric>che f!e tuvo con&inuenU) cotlexacti tud de loo re~ul-
tados. rotal.es enlá. localidad. / > < · .. · < · > < < •····· •. > •.• 

· El eqtli.po que~ lolargodel día estu~o alpi~ delcáfí.611 ·.·. 
•)o formaron JuHán Naranjo; CristobalRomero, Manoló ··• 
·•Serrano, Santos ~C>rales; J'uliánGarda MM!lteolJ, 
.· Antonio Ro<lBguez RalJá@n; ~uan. Carfos sáhchez; Al-. 
fon so FefI"ero, F'rancisco Gti.t"cía t\bQdillo, Rafael Gó1llez 
Pimpoll(),··· Yieente Morén?> Pepe Carnacho,.•Alforisci·. 
MaririYPaiilino Sá?.che~. · · · · /fo . 

.. <·::)::::·. 
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O.M. l. C. 

DE INTERES PARA EL CONSUMIDOR 
INFORMACION OBLIGATORIA Y NECESIDAD DE LOS CONTRATOS 

EN LA COMPRA Y ALQUILER DE VIVIENDAS 

*La vivienda constituye en la actualidad un producto de uso ordi
nario y generalizado. Su utilización mediante compra o alquiler cons
tituye una actividad no sólo cotidiana, sino de gran transcendencia en 
la vida del consumidor. 

*En el mes de mayo ha sido aprobada una norma de protección a 
los consumidores en este tema, que obliga a los vendedores y promo
tores de viviendas y a los propietarios de viviendas de alquiler a 
suministrar una información necesaria a los compradores o inquilinos. 

*Esta información se refiere entre otros a: 
-Los planos de la vivienda y de las instalaciones (electricidad, gas, 

agua, calefacción), así como su garantía. 
-Los materiales empleados en la construcción de la vivienda, in

cluidos aislamientos térmicos y acústicos. 
-Datos de identificación en el Registro de la Propiedad o expresión 

de no hallarse inscrita en él. 
-Precio to.tal o alquiler de la vivienda y forma de pago. 
*Los promotores de viviendas tendrán a disposición de lo~ com

pradores: 
-Copia de las autorizaciones legalmente exigidas para la constrúc

ción de la vivienda y de la cédula urbanística o certificación acredita
tiva de las circunstancias urbanísticas de la finca. 

-Estatutos y normas de funcionamiento de la Comunidad de Pro
pietarios en su caso, así como información de los contratos de 
servicios y suministros de la comunidad. 

-Información en cuanto al pago de los tributos de todas clases que 
graven la propiedad o utilización de la vivienda. 

-Forma en que está previsto realizar el contrato con sus condicio
nes generales y particulares. 

-Si la vivienda no estuviese totalmente edificada se hará constar 
con toda claridad la fecha de entrega y la fase en que en cada 
momento se encuentra la edifie&ción. 

-Cuando se trate de primera venta se indicará el nombre y domi
cilio del Arquitecto y el nombr~ o razón social y domicilio del construc
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tor. 
La información será especial

mente detallada y clara en cuanto al 
precio de venta, debiéndose tener a 
disposición del público una nota ex
plicativa que contenga los siguien
tes datos: 

12 Precio total de la venta, que 
_ se entenderá que incluye en su 

caso, los honorarios de Agente y el 
IVA, si la venta se halla sujeta a este 
impuesto. 

22 Forma de pago. En el caso de 
preveerse aplazamientos se indi
cará el tipo de interés aplicable y las 
cantidades que corresponderá abo
nar por principal e intereses y fecha 
de vencimiento de unos y otros. 

32 Identificación de cualquier 
operación de crédito que repercuta 

en la vivienda y de la cual tenga que hacerse cargo el comprador, con 
expresión de cantidades y vencimientos. 

42 Garantías que deberá constituir el comprador por el precio o la 
parte de él aplazado. 

También se hará constar que del importe total de la venta se de
ducirá cualquier cantidad entregada a cuenta por el adquiriente. 

•A la firma del contrato todo adquiriente de vivienda tiene derecho 
a recibir a costa del vendedor copia de los documentos referidos an
teriormente. 

*Los CONTRATOS de compra-venta o alquiler de viviendas de
berán estar redactados con la debida claridad y sencillez. Igualmen
te deberán responder a los principios de buena fe y justo equilibrio 
entre las partes, lo que implica la prohibición de incluir condiciones o 
claúsulas que: 

12 No reflejen con claridad o no expresen, en los casos de pago di
ferido, la cantidad aplazada, el tipo de interés anual sobre las amorti
zaciones pendientes y las condiciones de amortización de los créditos 
concedidos y las claúsulas que de cualquier forma permitan al vende
dor incrementar el precio aplazado durante la vigencia del contrato. 

22 Claúsulas que impongan un incremento del precio por servicios, 
accesorios, financiación, aplazamientos, recargos, como prestacio
nes impuestas sin la libre aceptación o rechazo del comprador o 
inquilino de la vivienda. 

32 Claúsulas que supongan perjuicio, preferentemente económi
co, para el comprador o inquilino por fallos, defectos o errores admi
nistrativos o bancarios de los que no sea responsable. 

42 Claúsulas que impongan en la primera venta de viviendas, la 
obligación del comprador de abonar los gastos de la titulación de la 
vivienda (obra nueva, propiedad horizontal, hipotecas para financiar 
su construcción o su división o su cancelación), que por Ley, o por 
naturaleza corresponden al vendedor. 

El incumplimiento de cualquiera de los preceptos senalados en la 
normativa aprobada recientemente se considera infracción en materia 

. de protección al consumidor y por lo tanto puede ser reclamado o de
nunciado a través de los organismos coºmpetentes en consumo, como 
son las Oficinas Municipale~ de Información al Consumidor. 

OMIC - La Solana 
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TERTULIAS EN ... EL ZURRA 

Después de muchos años sin 
asistir a una de aquellas reunio
nes de zurra, algo tan cotidiano 
en otras épocas pero que ahora 
ha caido en desuso, nuestros 
amigos deciden reunirse en una 
de las casas para recordar lo 
que para muchos solaneros era 
algo corriente y por ello aprove
chan el generoso ofrecimiento 
de CASIMffiO para que el zu
rra fuera en su domicilio. 

A la hora acordada acuden a 
la cita y prueban el zurra que 
con exquisito gusto ha prepara
do un experto como es CASIMI
R O, quien además lo ha prepa
rado con el mayor de los esme
ros. 

DEMETRIO: Sí señor, mira . 
que hacía tiempo, galán, que no 
probaba un zurra tan bien hecho. 

SERAPIO: Y que lo digas. Yo 
no tengo por menos que darte la 
enhorabuena -dice tendiendo la 
mano a CASI MIRO- y pedirte que 

· nos invites otra vez cuando quie
ras. 

SEVERO: No, si vosotros en 
tratándose de beber ya se sabe que 
siempre estais dispuestos. Ya po
díais tener el ánimo tan disponible 
para otra serie de cosas a las que 
nunca, o casi nunca, acudís. 

CASIMIR O: Si lo dices por los 
actos culturales ya sabes que des
de hace un poco tiempo acudimos 
más. Por cierto que el otro día en 
el teatro ese de "Maria de la O", 
que pusieron en el cine de Onsur
be me "pilló" detrás un crio con su 
madre y el puñetero no paró de 
llorar en "toa" la obra. 

SERAPIO: No me digas ná, 
pues en mi misma fila había otro y 
"ojo" con la tabarra que pilló. Yo 
pienso que no debían dejar de 
pasar a tanto mocoso porque no te 
enteras de "ná". 

CASIMIRO: Si hubieran co
brao aunque hubiera "sio" un 

duro ... 
DEMETRIO: Donde no te en

teras tampoco es en la guía telef ó
nica si quieres buscar "La Sola
na". Por lo que se ve nos quieren 
rebautizar el nombre del pueblo y 
te lo encuentras como SOLANA. 

SERAPIO: Por lo que se ve a 
los de la guia telefónica les gusta 
que el nombre de nuestro pueblo 
no tenga na más que una letra. 

DEMETRIO: Y ya que hablais 
del cine de Onsurbe. ¿No habreis 
ido a ver la película esa de "Las 
mujeres y los nervios"?. 

CASIMIRO: Vaya "tontá". 
Venga a hablar de Pedro Almodó
var y el "Osear" y luego resulta 
que es una "mochuelá" en la que 
dicen cuatro tonterías. 

SEVERO: Pues sinceramente 
pienso que nuestro paisano ha 
sabido retratar con mucho acierto 
ciertas actitudes y aspectos del es
pañol que reflejan claramente 
nuestra forma de ser y de actuar en 
imnumerables ocasiones de la 
vida. 

SERAPIO: Déjate de monser
gas y lecciones porque veo que 
nos das otra vez la tarde. 

DEMETRIO: Sí, vamos a ha
blar del tiempo. Y o pienso que si 
las cosas no cambian vamos a 
tener otro verano como el del año 
pasado y el que no tenga asegu
raos los majuelos ya puede poner
se a temblar cuando vea aparecer 
las nubes. 

CASIMIRO: Y si los tienes 
aseguraos y se te apedrea tienes 
que andar mes y medio detrás de 
los "peritos" para que vayan a 
verte el siniestro. 

SERAPIO: Pero "pa" nube 
gorda la que tuvo que caer la otra 
noche por la Plaza. Fijaros si se
rian gordos los granizos que han 
"hecho polvo" los cristales del. 
Juzgao. 

DEMETRIO: Pues menos mal 

1t 1t 

que fue en el pue1Jlo y no pilló 
ningún majuelo. 

CASIMIRO: Según me han 
dicho a mí esa nube llevaba panta
lones, zapatos y alomejor iba dis
frazao de majuelo. 

SEVERO: Y hablando de la 
Plaza. ¿Cuando van a dar comien
zo las obras de la estación de auto
buses?, pues yo pienso que ya va 
siendo hora que esa imagen de 
nuestro centro neurálgico ocupa
do por dos o tres autocares pase a 
la historia. Mucho decir que se iba 
a comenzar pronto la obra, pero 
pasa el tiempo y aquí no vemos el 
inicio. 

SERAPIO: Ya se empezarán 
hombre. Anda tómate otro vasillo 
de zurra que está de miedo. 

CASIMIRO: Na, uno que sabe 
hacerlo como "toa" la vida. 

SEVERO: Sois de una forma 
de ser que realmente a las perso
nas sensatas y que piensan anali
zar las cosas sacando su conse
cuencia realmente los poneis 
como el título de la película de 
Almodovar a la que aludíamos 
anteriormente. 

DEMETRIO: Anda acabemos 
la fiesta en paz. Vamos a jugarnos 
algo, -dice mientras comienza a 
repartir cartas- que hoy me da el 
corazón que tengo un día de suer
te. 

Y nuestros amigos dejan la 
tertulia para meterse de lleno en 
el tute. 

PATÓ. 

19 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #90, 6/1989.



REPORTAJE 

COOPERATIVA LOS ALMENDRILLOS O LA M 

Anunciándose por toda la locali
dad se supo hace algún tiempo del · 
proyecto de creación de una coope
rativa de la madera. A estas alturas 
ya deben estar comenzándose las 
obras de la planta, cuando se tenía 
previsto colocar la primera piedra 
el 11 de Junio. La iniciativa partía 
de Federico Ramírez de Vergel, 
promotor para la configuración de 
dicha cooperativa. Se nombró pre
sidente de la misma a Tomás Mar
tín-Albo Cijes. Gracias al encuen
tro con estas dos personas nos ha 
sicio posible informarnos, punto por 
punto, de las características del 
proyecto y de igual modo que llegue 
hasta conocimiento de ustedes. 

Como cualquier otro lugar La 
Solana presenta el fantasma del 
desempleo y bastante gente única
mente tiene oportunidad de traba
jar a temporadas como eventuales. 
El móvil que dirigió la idea de ci
mentar en La Solana una fábrica de 
la madera provenía del deseo de lu
char contra la situación antes re
señada, creando unos puestos de 
trabajo fijos y además para que los 
que integren la cooperativa '.'traba
jen para sí mismo~ sin ser explota
dos", según palabras del Sr. Ramí
rez Vergel. No hay que olvidar que 
la idea surgió de la persona mencio
nada en último lugar y como él dijo: 
"el hecho de que ya esté jubilado me 
permite ahora ocuparme de las 
demás personas". 

EN BUSCA DE SOCIOS 
Tras el planteamiento de la idea 

se dispuso la búsqueda de socios 
mediante la colocación de carteles 
en establecimientos convocando a 
los jóvenes (verdaderos sufrientes 
de la falta de trabajo), comunicán
doles la formación de una coopera
tiva de transformación de la made
ra. Incluso el alcalde, De Lara, se 
20 

prestó a colaborar haciendo un lla
mamiento a los que se mostraran 
interesados, a fin de que afluyeran 
a la Casa de Cultura. En un princi
pio fueron 65 las personas que se 
interesaron en hacerse socios coo
perativos, pero al final sólo queda
ron 40. La culpa de todo esto reside 
en un gran enemigo del proyecto: el 
ingente papeleo para los trámites 
de reglamentación. Con todo, los 40 
socios que siguieron empeñados en 
realizar -pese a los obstáculos- la 
construcción de la cooperativa con
figuran la junta de esta. 

Ascensión García Marín. 
Tal vez haya quien se pregunte 

de donde proceden todos los recur
sos necesitados, pues bien, como 
nos señalaban el promotor y el jo
ven presidente las ayudas se han 
extraído de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, de 
Extensión Agraria y otras entida
des. También de las cuotas impues
tas a los socios se consiguieron en 
total unos 3 millones de pesetas al 
aportar cada cual sus 76.000 ptas. 
correspondientes. 

Grupo de coopera ti vistas 

PRIMERA JUNTA UIRECTI
VA 

Ellos son: Presidente: Tomás M
Albo Cijes; Vicepresidente: Juan 
Manuel Izquierdo M-Albo; Secreta
ria: Vicenta Morales R-St!! Quite
ria; Vicesecretario: Deogracias M
Albo Maroto; Tesorera: Isabel R
Vergel Morales; Vicetesorero: Vi
cente Serrano M-Arrones; Vocales: 
Victoriano Lara Serrano, Antonio 
Naranjo Carrascosa; Interventores 
de Cuentas: Vicente Peinado Cijes, 

EL DINERO NECESARIO 
Dejando esto a un lado es ahora 

cuando entramos en las cantidades 
de peso, y decimos de peso porque 
pasaremos a referirn.os a cantida
des de cientos de millones. La coo
perativa posee 223 millones de · 
ptas. aproximadamente, requirién
dose 300. De dichas cifras la Caja de 
Toledo se ofreció a dar un crédito de 
120 millones de pta.s.; de los que en 
el momento de realizar esta t;oma 
de contacto con los dos miembros de 
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Por MIGUEL ANGEL LOPEZ CANDELAS 

ETA DE CREAR PUESTOS DE TRABAJO 

la cooperativa se han adelantado 
40. 

Metidos en el tema económico de 
la futura fábrica apuntar que la 
construcción de las instalaciones 
sobre 2.000 m 2 es el apartado de 
mayor gasto con 40 millones de 
pesetas, detrás del de la utilización 
de cerca de 100 en maquinaria. 

LA UBICACION 
Los Almendrillos, que será el 

nombre de la cooperativa, por estar 
en el paraje del mismo nombre, se 
encuentra ubicada en el km. 385 de 
la carretera nacional Badajoz-Va
lencia que atraviesa La Solana. 
Esta circunstancia aporta la venta
ja de que los camiones cuentan con 
buen acceso a la cooperativa al si
tuarse junto a esta nacional 430; la 
vía de comunicación más importan
te de .nuestra localidad. Reseñable 
es la gratitud del dueño de los terre
nos, Federico Ramírez que expresó 
la condición que permite a la coope
rativa la posibilidad de no pagar 
ningún dinero por los terrenos 
hasta que esta disponga del proce
dente de los trabajos. Además el 
propietario ha suministrado la tie
rra a bajo precio por lo que la coope
rativa puede felicitarse de esta for
tuna de la cual saca provecho eco
nómico. 

OBSTACULOSSALVADOS 
El promotor y el presidente 

expresaron insistentes en contra
~ posición a las ventajas, los impedi-
1 mentos a los que han hecho frente: 
I primeramente a la excesivamente 
- sufrida reglamentación de los docu-

mentos. Así nos dieron a conocer 
que "la administración no ha queri
do hacerlo con toda la rapidez que 
hubiésemos esperado y gracias al 
alcalde Nemesio de Lara se ha 
podido presionar para acelerar los 

trámites pertinentes, captando 
este que la cooperativa es un asunto 
de interés social". Se quejaban tam
bién de que algunos vecinos de fin
cas colindantes retrasaron aún 
más la puesta en funcionamiento 
del proyecto al mostrarse reticen
tes, poniendo trabas a la hora de 
tender la línea eléctrica. Contraria
mente gracias a otras personas se 
tuvo todo en regla, con los permisos 
concedidos y preparados para co
menzar lo planeado el 11 de Junio 
como ya antes se apuntaba. 

EL FUTUTO: PUESTOS DE 
TRABAJO 

Una vez acabadas las obras se 
realizarán trabajos de carpintería. 
Especificando Federico Ramírez y 
Tomás Martín-Albo nos comunica
ron que esencialmente se fabri
carán muebles, tableros de listona
je o puertas y ventanas prefabrica
das, es decir, realizadas en diversas 
piezas y listas para el montaje. 
Contarán además con un estilo 

moderno y un perfecto acabado, 
aportando grandes ventajas. Pare
ce que a estos productos de carpin
tería se les augura una posición 
excepcional dentro del mercado y 
prácticamente lo que se comience a 
producir estará vendido. La nueva 
cooperativa aguarda abrirse expec
tativas de mercado en el extranjero 
progresivamente, aparte del nacio
nal, pensando naturalmente en el 
comunitario. Como broche de cierre 
dijeron querer alcanzar los 100 
puestos de trabajo a partir de los 40 
de base que habrá cuando se inicien 
los trabajos. Sepan que esta coope
rativa prevé reservar un tanto por 
ciento bastante elevado de las ga
nancias obtenidas para habilitar 
puestos de trabajo como prevé 
igualmetne una facturación anual 
desde los 800 millones de pesetas a 
1.000. 

Desde aquí los mejores deseos 
para que el proyecto de la coopera
tiva Los Almendrillos prospere y se 
consolide. 

El Alcalde pone la primera piedra de la nueva cooperativa el día 11 de junio 
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ENTREVISTA Por M. MARIN JAIME 

DOMINGO ALHAMBRA 
CUATRO AÑOS DE MANDATO EN 

LA COFRADIA DE JESUS RESCATADO 

Domingo Alhambra ha estado 
como Presidente de la Cofradía de 
Jesús Rescatado durante cuatro 
años. Nos hemos puesto en con
tacto con él y nos ha hablado de 
algunas de las cosas realizadas 
durante estos cuatro años. 

Se han realizado varias cosas, 
nos dice, entre ellas: 

La ampliación de la Academia de Música de 
Cornetas y Tambores de Nuestro Padre Jesús Res
catado. El costo de ésta han sido de 1.600.000 pe
setas aproximadamente. También en ella se reali
zan las reuniones de todos los hermanos, es anual, 
y se realiza todos los domingos de Ramos. Durante 
unos cuatro años se han dado gratificaciones a los 
músicos. aunque durante dos años no han recibido 
ninguna, después han recibido una cantidad respe
table. 

Se trajo un paso y es el Cristo amarrado a la 
columna con su correspondiente can-oza. El coste 
total de este paso ha sido de 1.500.000 ptas. El 

pasado año finalizó el retablo, ha sido una de las 
obras más importantes realizadas. El coste del reta
blo ha sido de unos 3.500.000 ptas. 

En la procesión de Viernes Santo se han traido 
para cantar saetas por parte de la Hermandad para 
dar más esplendor a la procesión. 

Los ingresos que tenemos en la cofradía son: 
De los hermanos, que son 1.650 y pagan una 

cuota anual de 200 ptas .. de la loteria, rifas, cepillo. 
También el primer domingo de Mayo con el Ofreci
miento de Nuestro Padre Jesús Rescatado. 

Aproximadamente los ingresos han sido de unos 
10.500.000 ptas. los cuales se han gastado en las 
cosas nombradas anteriormente. en procesiones, 
flores, bandas de música, etc. 

Todos los proyectos han sido realizados gracias 
a la colaboración prestada por la Junta Directiva, a 
la Banda de Música de Cornetas y Tambores. 

Al pueblo en general que gracias a sus donativos 
hacen posible ·todo lo que se ha realizado en la 
Hemandad de Nuestro Padre Jesús Rescatado. 

M. MARIN JAIME 

La Junta Directiva de Jesús Rescatado con su párroco el día de los Galanes-87 

22 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #90, 6/1989.



AGRICULTURA 

NUESTROS POZOS SE SECAN 
Los acuíferos más importantes y más abundantes 

dentro de nuestra provincia son concretamente el 23 
y el 24. 

El que más se usa aquí, es el acuífero 23, porque 
se encuentra en la zona que comprende: Manzanares, 
Torralba, Daimiel, Arenas de San Juan, Llanos del 
Caudillo, estos términos son los que más utiliza La 
Solana. 

Luego en la parte Occidental, comprende: Arga-· 
masilla de Alba, Villarrobledo y San Clemente. 

El acuífero 24 es aprovechado sobre todo por 
Albacete ya que el centro está comprendido en Las 
Lagunas de Ruidera. 

Las aguas profundas oscilan entre unos 50 y 120 
metros de profundidad. 

Las aguas superficiales oscilan entre unos 4 y 10 
metros de profundidad y son las que podemos encon
trar en la vega de nuestro término, además de San 
Carlos del Valle. 

~ 

Todos los pozos han tenido un gran descenso de 
sus aguas y la mayoría de estos pozos se han secado, 
una consecuencia es el Pantano de Vallehermoso, 
que ha dejado el río Azuer seco, que era el que 
alimentaba en realidad los pozos de la Vega. 

Otra de las consecuencias que ha traído consigo 
que se secaran los pozos ha sido, la poca lluvia que 
ha caido durante el año en la Vega, porque al caer la 
suficiente no sería necesario utilizar el agua que nos 
proporcionan estos pozos, que ahora se encuentran 
en su mayoría secos. 

Las medidas que se están tomando ahora es un 
riego artificial, mediante el riego por goteo y este 
método es utilizado para aplicar mucho más el agua, 
que es lo que en realidad nos conviene. 

Otra medida es por aspersión aunque en realidad 
se aprovecha menos este método que el anterior. 

M. MARIN JAIME 

o~ :tr==:L~ o~ 
seguros 

LES OFRECEMOS SEGURIDAD 
TRABAJAMOS TODOS LOS RAMOS 

C/. Guadalupe, 39 
Tfno. 63 17 51 
LA SOLANA 

ROMAN ROMERO DE A VILA 
ASESOR COMERCIAL 
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=PRIMERAS COMUNIONES 

TRADICION O FE 

24 

Por MARIA JESUS DIAZ CRESPO 

En estas fechas: mayo y junio, las 
iglesias son un revoloteo de trajes blan
cos y niños vestidos de marineros, hay 
una avalancha de regalos y reuniones 
familiares, pero quizás olvidamos lo 
más importante: ¿qué significa para es
tos niños la primera comunión? ¿nos es
tamos convirtiendo acaso en una reli
gión de ritos que desde luego son impor
tantes, pero perdiendo y lo que es peor 
haciendo perder a estos niños la autén
tica perspectiva de lo que van a reali
zar?. 

Sé por experiencia lo difícil que nos 
resulta a los padres sustraerse a estas 
tradiciones sostenidas porque el niño 
no puede sentirse distinto al resto de 
sus compañeros y no se si es misión de 
padres, catequistas o de la Iglesia el dar 
a este acto un carácter distinto, más 
comprometido. Yo siempre me he de
cantado a favor de la comunión a la 
edad en la que los niños están plena
mente preparados y totalmente cons
cientes de esto. Quizás así se evitarían 
las "deserciones" que llegan cuando 
pasa la comunión. De acuerdo que para 
eso está la confirmación, pero excepto 
en el bautismo en el cual el neófito no 
puede decidir por si mismo, el resto de 
los sacramentos y muy especialmente 
aquellos en los que el niño aún no está 
preparado se deberían enfocar de otra 
manera, profundizando y dando ejem
plo nosotros los que nos llamamos cató
licos (muy entrecomilladamente) de la 
seriedad y la obligación que adquirimos 
para con Dios, para con uno mismo y 
para el prójimo. 

¿Se imaginan si lo que los padres nos 
gastamos en trajes, comidas, regalos, 
etc., se diese a aquellas personas nece
sitadas y el niño fuese a comulgar un 
día normal, sin adornos y solo con sus 
padres? 

¡Creo que es algo a considerar y muy 
seriamente! 
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CULTURA 

Pedro Morales , un gran aman te del Quijote 

Maria Laguna expuso arte decorativo 

CONTINUAN LAS EXPOSICIONES. 

Ultimamente las exposiciones en la sala de la Casa de 
Cultura se van sucediendo superándose en calidad. 

En el mes de abril tuvo lugar una exposición sobre el Quijote 
de Pedro Morales de Gracia. Este lleva la obra cervantina paso 
a paso, realizándola en óleo, madera y cartón. Es un seguimien
to perfecto del Quijote hecho con maestría y sensibilidad. 

A esta interesante exposición le sucedió la del salvadoreño 
Roberto Mejía Ruiz. Es una obra que me ha impresionado 
profundamente, la pintura de Ruiz es una pintura doliente y que 
pasa de la suavidad de los tonos paste! a una pintura que refleja 
la opresión de Latinoamérica. Su estilo es d9 un realismo mági
co. Ruiz sugiere, pero deja plena libertad a la imaginación del 
espectador. Excelente pintor de murales se queja del poco 
apoyo que el gobierno está prestando a la entrada de sudame
ricanos. 

Marisa Laguna sorprende con la variedad de su temática, 
esta exposición organizada por la Universidad Popular consta 
de 70 piezas de artes decorativas, realizadas con técnicas como 
lacas japonesas, charnplebe, papier, porcelana rusa y relieves . 

Por MARIA JESUS DIAZ CRESPO 

El pintor Roberto Mejia junto a sus cuadros 

Entrega de premios del Certamen literario infantil 

VII CERTAMEN LITERARIO INFANTIL EN 
FORMATO DE LIBRO. 

RELACION DE PREMIADOS 
Organizado por la Casa de Cultura. 
8º Curso: Priscila Gómez Pimpollo (Romero 

Peña), "Pasaporte a la imaginación" 
7º curso: Mª Carmen Alhambra Sevilla (San 

Luis Gonzaga), "Aventura en la ciudad" 
6º Curso: Patricia Araque Arroyo (San Luis 

Gonzaga), "Estela arregla su jardin" 
5º Curso: Miguel Morales Palacios (El Santo), 

"Historia sobre un caballo" 
4º Curso: Juanita Torrijos (Sagrado Corazón), 

"El duende grandullón" 
3º Curso: Catalina Santos Orejón (Sagrado 

Corazón), "El elefante volador". 
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=La ~ deportiva Po,ANTONIOR-RABADANPRIETO 

UN HITO EN LA HISTORIA DEL C.F. LA SOLANA 

LA SOLANA EN TERCERA DIVISION 

C. F. La Solana el anca del ascenso 

Las gradas: Todo color amarillo 

El presidente a hombros de jugad.ores y aficionados 

26 

A las dieciocho 
horas del pasado 11 
de junio del presente 
af'ío 1.989, el equipo 
amarillo de La Sola
na, hizo rodar por 
primera vez la pelota 
por el verde terreno 
de juego de Albace
te, jugandose toda una temporada a una sola 
carta, el ser o no ser. 

LA PLANTILLA. 
Una persona de treinta y cuatro af'íos de 

edad, que ha dado todo por el fútbol, desde su 
comienzo en este deporte, y lo que es más im
portante, por el C. F. La Solana, esta persona 
no es otra que Luis Carlos López, entrenador 
amarillo, que ha tenido a su disposición a una 

serie de jugadores excelentes y que en ningún momento ha existido 
ningún problema entre ellos, ni siquiera un roce. 

Los jugadores son los siguientes: JOSE Y JORGE como porteros, 
JOAQUIN, JUAN, MENA, RUBEN, FELIPE, GERMAN, TEJADA, 
ALVARO, JOSITO, GREGORIO, SALVA, MANOLO, ALEJANDRO, 
RODRI, BEL TRAN, SANCHO 111, y FREDI; todos ellos han contribui
do en mayor o menor medida al exito del equipo solanero. 

UN PRIMER AVISO. 
El día cuatro del mismo mes y af'ío que se ha resaltado anterior

mente, hubo gente que ya cantó el alirón, puesto que por malas 
informaciones que decían que el otro interesado en el ascenso: 
Madrigueras, había perdido su partido de esa jornada y lo cual daba 
el ascenso matemático a La Solana. 

Hasta tal punto lle'gó la credibilidad de esta noticia que cuando 
llegó a la emisora de La Solana, rápidamente se hizo un especial "En 
Onda de Juego• para dar la noticia, con entrevistas a grandes aficio
nados solaneros. 

LA SEMANA ANTES 
La semana antes del partido de Albacete la gente y la afición 

estaba intranquila, pensando en el encuentro del próximo domingo. El 
tema principal en la calle era el del partido, la incertidumbre y el ner
viosismo de si se conseguiríao no la victoria y de como reaccionaria 
la afición en ambos casos; se pensaba en el peor de los casos y se 
decía: de que habrá servido vencer veinticuatro partidos seguidos por 
mencionar algo, entre otras muchas anécdotas. 

La Directiva así como los medios de comunicación animaban a la 
afición a que se desplazase hacia Albacete, ya que se ponían a dis
posición de los aficionados autobuses gratis. 

Como en todo deporte había rumores de que si habría soborno por 
parte de uno u otro equipo (La Solana o Madrigueras) al Albacete. El 
equipo de Madrigue~as ofrecía la cantidad de trescientas mil pesetas 
si vencía Albacete a La Solana. 

Otro tema era el colegiado, personaje éste que no gustaba a los 
aficionados, puesto que en arbitrajes que había realizado a La Solana 
en esta temporada siempre ha sido conflictivo para el equipo amarillo. 

TARJETAS Y MENT AUZACION 
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LA GACETA DEPORTIVA========== 

Abraros y gritos de alegria 

El cesped: una fiesta 

Eusebio y Luis Carlos: felices tras el ascenso 

Estos dos aspectos han sido importantísimos en los ánimos de los 
jugadores solaneros, las tarjetas eran importantes contra el San José 
Obrero porque la mayoría de los jugadores estaban con amenazas de 
sanción y no podían jugar el partido de Albacete. Los jugadores salieron 
mentalizados de tal forma que no se les mostró ninguna tarjeta y más 
siendo el árbitro que fué que tenía gala de tarjetero. 

LAAFICION 
El apoyo y el empuje que ha demostrado la afición, así como la 

importancia que ha tenido ésta ha sido decisiva, ya que se desplaza
ron al campo de Albacete, alrededor de setecientas personas entre 
ninos y grandes, mujeres y hombres, todos ellos vestidos de amarillo, 
así como si fuese el campo de La Moheda, incluso más gente que se 
ha visto en nuestro campo en toda la temporada. 

Otra anécdota a destacar de los aficionados es el uso de tracas 
para inflingir ánimos a los jugadores. 

En el momento que los jugadores salieron al campo los graderíos 
se vistieron de gala y parecía una fiesta, y las ansias de ganar que 
mostraba todo aficionado indicaban lo que a la postre sería, una 
victoria solanera. 

EL CAMPO Y EL CALOR 
La polémica despertada por la elección del campo ya que todos los 

partidos de la temporada jugados por Albacete en su feudo se habian 
disputado en el Carlos Belmonte, y sin embargo éste no, en un campo 
próximo que pese a todo era de césped y que tenía un difícil handicat: 
si se regaba estaba muy blando y si no muy duro. La cuestión era como 
se jugaría mejor, regado o sin regar. 

A fin de cuentas daba igual , puesto que nuestro equipo no 
decidiría esto. El campo fué regado tanto que los charcos de agua 
hacían imposible que el esférico rodase por algunas partes. 

Otro factor importante fué el calor que hizo que causase mella en 
las facultades físicas de los jugadores. 

EL PARTIDO 
El encuentro comenzó con cierta tensión y nervios en los jugado

res amarillos; si bien la alineación que presentaba el equipo solanera 
era la siguiente: José, Joaquín, Mena, Juan, Felipe , Rubén, Germán, 
Tejada, Alvaro, Josito y Gregario, y como suplentes Salva, Jorge 
(P.S), Manolo, Alejandro y Rodri . 

El juego del equipo amarillo en estos primeros cuarenta y cinco 
minutos fué carente de fuerza y saber estar, ya que se jugó con miedo 
a encajar un gol en los primeros minutos. Preocupándose más de 
hacer bien los marcajes y esperar al rival en el medio campo, trantando 
de salir al contraataque, y ya en el minuto nueve se daba el primer 
aviso por parte de Tejada a saque de una falta lanzada por Germán. 

Hubo una tarjeta amarilla a Rubén en el minuto treinta y cuatro del 
primer tiempo. 

Ya en la reanudación se quedó en la caseta Josito y salió al campo 
Salva. 

Se apreciaba un cambio palpable en los jugadores, salieron a 
morder y a sentenciar el ascenso, dejándose los nervios en la caseta 
y al poco del comienzo en el minuto cinco, un pase en profundidad 
sobre Germán, que corre la banda y su centro es aprovechado por 
Tejada, estableciendo el cero-uno que daba el ascenso y que hizo 
sonar las tracas de júbilo solanera. 

Tres minutos más tarde Salva aprovechando el despiste de la 
defensa, recoge un pase que hace que quiebre a su defensor que 
trataba de dejarlo en fuera de juego, no es así, se va solo hacia la 
portería, regatea al portero y sentencia la tercera división con el cero
dos. 

En el minuto treinta entra Manolo sustituyendo a Germán, y con 
nuevos aires y una mayor fuerza en la banda derecha se consigue el 
tercer saque de esquina para La Solana en el minuto treinta y nueve 
del segundo tiempo, saque que tras despejes y remates en semifallo 
aprovecha Juan para enviar el balón al fondo de las mallas y colocar 
el inamovible cero-tres que nos lleva directamente a tercera división. 

Desde aquí felicitar a la directiva, jugadores, entrenadores y todos 
los que han tenido algo que ver con el equipo, ya que en todo momento 
han sabido portarse y estar en su lugar. 

La fe que han tenido todos en esta victoria ya que, pese a saber 
que el Albacete no había perdido ningún partido en su campo en esta 
temporada, se pensó en el áscenso con cabeza y corazón. 
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LA GACETA DEPORTIVA ========== 

LA PLANTILLA DEL ASCENSO 
r • 

Luis Carlos López 
(Entrenador) 

Juan 

Tejada 

Alejandro 

Rodri 

Joaquín 
(Capitán) 

Felipe 

Alvaro 

Salva 

Beltrán 

José 

Rubén 

Josito 

Jorge 

Sancho 111 

NOTA.- Fotos tomadas de su ficha con la que han conseguido la TERCERA DIVISION. 
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Mena 

Germán 

Gregorio 

Manolo 

Sevilla 
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LA GACETA DEPORTIVi\ .========== 

JUNTA DIRECTIVA QUE LOGRO LA TERCERA 

Eusebio Naranjo 

Alfonso Gª Cervigón 
Torrijas 

Jase Antonio Bueno 

Sabas R. Rabadán 

Juan Manuel Gª 
Cervigón 

Tomás Gil Nieto 

Tomás R-Avila 

Pedro García Navarro 

Ramón Alhambra 
Guerrero 

Equipo del C.F. La Solana que derrotó al At. Albaccte al final de la primera Vuelta 

Gregario Gómez Vera 

José L-Osa 

Pedro Lopez-Osa 
Mateas 
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LA GACETA DEPORTIVA========== 

Salida al campo y pasillo 

A11¡eridades, expresidentes y p¡:e~idente actual en el terreno de juego 

Los equipos formados 

ESTA PAGINA 

DESPEDIDA Y CIERRE 
DE TEMPORADA PARA 

EL C.F. LA SOLANA 
Un gol del zaguero amarillo "Rodri", 

cerró la temporada de liga del C.F. La 
Solana el domingo 18dejunio de 1.989, en 
el homenaje que rindió la directiva así 
como la afición a su equipo por la gran 
campaña realizada. 

Dicho homenaje contaba con la princi
pal atracción de su equipo de la capital 
española, un Tercera División: el Real 
Madrid, que pese a ser de Tercera Divi
sión, tiene todos los alicientes que este 
conjunto conlleva. 

El acto comenzó con el recibimiento 
que el equipo blanco rindió al solanera, 
haciéndole un paseillo a la salida de los 
vestuarios. Después se procedió a la en
trega de placas conmemorativas a las au
toridades más destacadas. 

Presidiendo el mencionado homenaje 
estaban una serie de autoridades como el 
alcalde y concejales de la localidad, así 
como una mayoría de los expresidentes 
que ha tenido el conjunto solanera a lo 
largo de su historia; los allí presentes eran 
los siguientes: Miguel Garrido Luna, 

El Real Madrid y La Solana 

ES UNA GENTILEZA DE LA 
AGRUPACION DE ALBAÑILES 

C/. Padre Mariana, 2 - Tfno. 63 1 O 59 
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LA GACETA DEPORTIVA 

Placa al Presidente 

• ¡¡-

Entrega de obsequios a los visitantes 

Expresidentes con el equipo 

PAGINA PA
TROCINADA 
POR: 

Emilio Nieto, 15 y 39 
Tfnos.63 32 76 -·63 15 80 

Jesús Onsurbe R-Avila, Basilio Luna 
Montoya, Gregario Uriel Tercero, Pedro 
Antonio García Soto, Benito Candelas 
Peña, Gregario Uriel Vinuesa, Domingo 
Alhambra Prieto. 

Para finalizar el protocolo que daría 
lugar al encuentro, y tras entrega de obse
quios entre los jugadores de uno y otro 
equipo, el presidente del C.F. La Solana, 
Eusebio Naranjo, efectuó el saque de 
honor que abría el partido o cerraba el 
acto. 

Poniendo la guinda o dando culmen a 
la gran fiesta que en la Moheda estaba te~ 
niendo lugar, el partido ofreció un gran 
espectáculo a los aficionados que allí se 
daban cita, que nunca mejor dicho, aba
rrotaban el campo. Hubo goles, dos por 
bando, lo cual hizo justo un marcador que 
tuvo continuos altibajos en uno y otro 
equipo, haciendo más vistoso el partido, 
ya que los dos equipos jugaron y dejaron 
jugar. 

El equipo de Luis Carlos López demos~ 
tró que es capaz de hacer frente a cual
quier equipo y de ahí lo conseguido, que 
prueba que no fué fruto de la casualidad . 

A~ON!O R-RABADAN PRIETO 

Equipo del C. F. La Solana 
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LA GACETA DEPORTIVA 
Por JOSE GABRIEL PLAZA 

CAMPEONATO LOCAL DE FUTBOL 
EL PEÑARROYA CONSIGUIO EL TITULO 

Equipo del Peñarroya 

Selección de aficionados 

principios del mes de junio del presente 
año por lo que se ha realizado en un 
periodo alrededor de siete meses. 

Este campeonato ha tenido una buena 
aceptación ya que han participado en él 
un total de catorce equipos que suponen 
aproximadamente unos doscientos cin
cuenta jugadores. Además hay que tener 
en cuenta la participación también de 
nueve árbitros que han tomado parte en 
un total de ciento ochenta y dos partidos 
que son los que en total ha comprendido 
este campeonato. 

Hace unos días finalizó el IX Cam
peonato de Fútbol de Aficionados "Villa 
de La Solana" que ha organizado el Pa-

tronato Municipal de Deportes. 

El día en el que se llevó a cabo la 
entrega de los trofeos a los correspon
dientes equipos, se jugó un partido entre 
el equipo primero en la clasificación y 
una selección formada por distintos ju
gadores de los restantes equipos que han 
participado en la competición. Al finali
zar este partido se llevó a cabo la entrega 
de los trofeos a los equipos situados en 
los primeros puestos de la clasificación 
final la cual quedó de la siguiente forma: 
12 Peñarroya 50 P.; 22 T. Caramba 38 P.; 
32 U.D. LaRebaná 36P.; 42 lnmaPark 35 
P.; 52 H. El Quijote 31P.;6ºR. Barón 31 
P.; 72 Cangrejo 30 P.; 8º H. Torres 23 P.; 
92 Jóvenes22P.; 10ºCubalibre20P.; 112 

Cobetes 18 P.; 122 Aspirantes 14 P.; 132 

Brisol 6 P.; 142 Pub Fama 2 P. 
Este campeonato se inició el mes de 

Noviembre del pasado año y finalizó a 

-
1 PISCINA MUNICIPAL .1 MEJORAS PARA ESTE ANO 

Seguro que.ya muchos de vosotros habéis pensado en los 
últimos días tan calurosos que hemos tenido en ir a refrescarse 
un poco en una c1e· las dos pisciftas de las que consta nuestra 
Piscina Municipal que como todos sabeis está ubicada en el 
parque. Pues os comunico que hay buenas noticias ya que se han 
hecho algunas reformas de mejora en la Piscina para que podáis 
disfrutar aún más de ellas y no os paseis un agobiado y caluroso 
verano ya que en ella os refrescareis cuanto queráis y mucho 
mejoi; ahora con las reforma,s q9~- ~ han hech,9 qµ~ son las 
siguientes:' · ' · .. · · 

-Se ha duplicado la superficie de césped para que haya aún 
más espacio donde tumbarse, descansar y tomar el sol después 
de un buen chazpuzón. 
32 

-Se ha trasladado el bar que estaba fuera de la Piscina dentro 
para que no tengais que andar mucho si quereis tomar algo. 

-Además se han cambiado las baldosas por otras nuevas. 
-Por último comunicaros que parte de la red depuradora se 

ha cambiado por una nueva para que esté más limpia el agua y 
podáis estar aún mejor. 

Los horarios en los que podéis encontrar la Piscina abierta 
para tomar un baflo son los mismos que los del afio pasado, es 
qc;cir, de doce de la maflana a ocho de la tarde. También os 
comunico que los horarios de los cursillos de natación que 
podéis recibir en estas piscinas son por la maflana de diez a doce 
y por la tarde de ocho a nueve. 

JOSE GABRIEL PLAZA 
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LA GACETA DEPORTIVA========== 
Por VICENrE MORENO NIETO 

A finales de Abril se puso en marcha la 5ª edición del 
Campeonato Local de Baloncesto Aficionado, que este 
año vuelve a contar con 7 equipos (algo más de 70 
jugadores), aunque distintos a los del afio pasado. Así, se 
han creado Juventud y Tres con las que saques, y otros 
han cambiado de nombre, aunque siguen siendo integra
dos prácticamente por los mismos jugadores, como son 
Estudiantes Optica Luz, Saneamientos J.D. y Burguer 
Rocker. Paraiso del Helado y Plazcom no tienen noveda
des a este respecto. 

De la organización se encarga el Patronato Municipal 
de Deportes del Ayuntamiento de La Solana, que además 
corre con todos los gastos del campeonato, como, por 
ejemplo, trofeos y remuneraciones a árbitros y mesas 
anotadoras. Estas remuneraciones son de 500 ptas. a cada 
árbitro y de 600 ptas. para las 3 personas integrantes de la 
mesa anotadora en cada partido. 

Todos los encuentros se están disputando en el Poli
deportivo "Sagrado Corazón'', en una liguilla a doble 
vuelta. Los cuatro primeros clasificados pasarán a semi
finales, y los tres restantes lucharán por el 5º puesto. En 
semifinales, se enfrentarán el 1 ºcon el 4º y el 2º con el 3º, 
eliminatoria que será a doble partido. Los ganadores 
jugarán la final a un único partido. 

En el momento de escribir este artículo acababa de ter
minar la 1 ªvuelta del campeonato, encabezado por el Ju
ventud, con 12 puntos, seguido con 2 puntos menos, por 

1 ~~!!!~!:!!;;/~~~~,:;~;;;;~J 
Desde aquel 16 de Abril en el que el filial del equipo amarillo 

se proclamaba campeón de su grupo, han pasado multitud de 
cosas. 

La primera confrontación en la eliminatoria contra Puertolla
no en la cual se consiguió la clasificación para la ronda siguien
te, aunque con más apuros de los previstos ya que hubo que 
recurrir a una prórroga de treinta minutos para obtener la 
victoria contra mencionado equipo por 3-1 en la vuelta, ya que 
el equipo visitante traía una renta de 2-1. 

El próximo rival a batir por el equipo solanera era el de 
Criptana, equipo este que ha sido mas facil de superar que el 
anterior aunque también ha dado su guerra. Y digo más facil de 
batir, porque ya en el partido de ida, se quedó sentenciada la 
eliminatoria con la victoria solanera, y solo cabía esperar a que 
pasasen los siguientes noventa minutos en el campo solanera, 
para que la presencia en la gran final estuviera asegurada. Así 
fué, y además, se incrementó la diferencia total , ya que se 
venció por 2-1, y con el 1-3 de la ida, estaba más que senten
ciado. 

Estos resultados llevan al equipo que dirige Augusto Luna 
a la finalisima, los próximos días 17 y 24 o 25 del presente mes, 
a disputar mencionada final contra Almadén, primero la ida en 
la Mohada y I~ vuelta en su campo y a la hora de cerrar la edición 
no podemos incluir el resultado de la eliminatoria. 

ANTONIO R-RABADAN PRIETO 

Estudiantes Optica Luz; con 9 
puntos se encuentran Saneamien
tos J.D. y Paraiso del Helado, y 
con 7 Burguer Rocker, Tres con 
las que saques y Plazcom. Máxi
mos encestadores figuraban 
Manuel Peña, con 115 puntos y 
Gabriel Gª Abadillo, con 102. En 
canastas triples, primero era Gre
gorio Gómez Vera, con 9, y a con
tinuación Femández y Antonio Rodríguez-Rabadán con 
8. 

Hasta ahora, una de las sorpresas ha sido que un 
equipo joven, el Juventud, formado principalmente por 
cadetes, no haya perdido ningún partido, y esté, por tanto, 
en 1 ª posición. Otra de las sorpresas es que el Burguer 
Rocker, campeón de la pasada edición, no se encuentre 
entre los cuatro primeros. También hay que decir que 
algunos equipos están todavía incompletos por estar 
algur.os de sus jugadores estudiando fuera de nuestra 
localidad, cosa que no quita ni da mérito a la actuación de 
todos los equipos. 

En la 2ª vuelta y en los play-off, ya en vacaciones y 
seguro que todos o casi todos los equipos al completo, se 
verán las verdaderas posibilidades de cada uno y hasta 
dónde pueden llegar. 

1 w~!;;!v!!!!/~!;J!;~~,!;.,,gj 
Lo acaecido en el II Campeonato local de pesca hasta su cuarta 

etapa, por decirlo de alguna forma, es lo siguiente: 
La clasificación está comandada por Miguel Gómez con cierta 

ventaja sobre sus más inmediatos seguidores Ramón Prieto que está en 
la segunda posición y Gregorio Casado en la tercera. 

Además de esta clasificación, el trofeo de la pieza mayor lo 
obstenta hasta el momento Miguel Gómez con una pieza sacada en el 
pantano de Peñarroya de cuatro kilos y novecientos gramos. 

En el concurso toman parte un número que aunque no es excesivo 
si suficiente, 31 participantes, de todas las edades. 

Expliquemos ahora el modo de puntuar, pese a que tiene poco que 
explicar: por cada pieza extraida se suman cien puntos y por cada 
gramo de la misma otro punto mas. 

A la hora de cualquier concurso o etapa la colocación de cada 
pescador no es independiente sino que a cada puesto en el lugar de 
pesca se le da un número y luego a cada uno de los participantes se le 
asigna un número por sorteo que designa el puesto que deberá ocupar. 
La diferencia entre cada competidor debe ser como mínimo de diez 
metros. 

La modalidad, como de todos es sabido, es libre. 
Los trofeos que se entregarán al final del campeonato serán múlti

ples, ya que hay trofeo para los diez primeros y premios de consolación 
para los restantes. 

Tambien el trofeo a la pieza mayor. 

ANTONIO R-RABADAN PRIETO 
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PALCO TAURINO Por ALFONSO MARIN PRIETO 

TERCERA BECERRADA 
EN HONOR DE SAN ISIDRO 

La Peña Pachichón en el ruedo 

Los toreros en plena faena 

Espectadores atentos en los remolques 

Al igual que en los pasados años la bodega de arriba como 
es denominada normalmente la bodega vieja de la Cooperativa 
del Campo Santa Catalina fue el escenario de la tercera 
becerrada celebrada consecutivamente en honor de S. Isidro 
Labrador. 

Aunque la tarde no fue lo suficientemente buena, porque al 
final cayeron algunas gotas, que no deslucieron en absoluto el 
espectáculo, la asistencia de público fue bastante numerosa 
llenándose casi al completo de socios y familiares los remol
ques instalados al efecto. 

El espectáculo dió comienzo a las seis de la tarde cuando 
hizo aparición en el "ruedo" la peña Pachichón que amenizaría 
durante toda la tarde el espectáculo, que aunque largo fué más 
bien escaso por la cierta mansedumbre de las reses que incluso 
nos hizo esperar la última de estas más de diez minutos antes 
de su salida a la "plaza portátil". 

A pesar de esto y aunque prácticamente no existiera la 
esencia de esta fiesta, los revolcones, el público se divirtió 
observando la corrida, no de las reses que al final llegaron a 
estar las tres en la arena eso si, cuando estaban ya bastante 
cansadas. 

Comentar también la vistosidad ofrecida al espectáculo por 
los cabalas y jinetes que como en una gran corrida hicieron acto 
de presencia en el ruedo, siendo algunos de los jinetes de corta 
edad. , 

Al final la fiesta agradó al público teniendo también en 
cuenta que al día siguiente, el domingo 14 los becerros sirvie
ron de caldereta, que se hizo y se comió a la una de la tarde en 
e! mismo escenario en el que había tenido acto la becerrada el 
día anterior. 

Uno de l~s escasos revolcones 
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NUESTRA HISTORIA 

SOR ANA MARIA DE LA SANTISIMA TRINIDAD, 
UNA MONJA SOLANERA EN ANDUJAR 

Con motivo de una reciente visita realizada en 
compañía de unos amigos valdepeñeros y solane
ras a la localidad jienense de Andújar para saludar 
al director del colegio Virgen de la Cabeza, el 
trinitario P. Vicente Gonzalo Benito Burgos, tuvi
mos la posibilidad de ser recibidos por la Comuni
dad de Monjas Trinitarias de Clausura de aquella 
población con las que por supuesto hablamos de 
la relación existente entre esta orden y La Solana. 
El nombre de nuestra localidad no les resultaba 
extraño, todo lo contrario, pues dijeron conocerlo 
perfectamente, porque una de las monjas más 
queridas y recordadas de su convento era natural 
de aquí. Esto hizo que nuestra curiosidad aumen
tara notablemente y pese a que verbalmente nos 
dieron numerosos datos sobre esta monja y su 
obra nos prometieron facilitarnos unos documen
tos que obran en su poder. 

La promesa de estas monjas de enviarnos 
documentación llegó pocas fechas después en 
una misiva del querido P. Vicente en la que nos 
remitía fotocopias de la revista "Mirador del San
tuario", como él dice " ... datos históricos, primicia 
para La Solana .. .". Con verdadero interés leemos 
los datos que sobre nuestra paisana se publican 
en los números 36 y 38 de la revista jienense de 
abril y junio de 1.925, órgano mensual de lasco
fradías de Ntra. Sra. de la Cabeza sobre Sor Ana 
M1 de la Santísima Trinidad, monja solanera que 
todavía tiene una lápida dedicada en el coro del 
convento, no siendo costumbre poner lápidas por 
estas monjas, según el escrito a que nos referi
mos, que añade debieron ser muy notables las vir-
tudes de la madre Sor Ana María. · 

Pero como en la revista mencionada viene un 
artículo de Antonio Ruiz Juncal, escrito en mayo 
de 1.925 vamos a tomar parte del mismo y así 
conocer al menos en parte la vida de esta paisana 
nuestra tan querida en Andujar. 

Testamento de la Madre: La Madre Di Ana 
Maria de la Santísima Trinidad, religiosa que fué 
del Convento de la Purísima Concepción de 
Andújar, lué natural de la villa de La Solana, hija de 
Luis García Montabán y de Maria de Espinar, 
vecinos de dicha villa. 

Otorgó su testamento, el día 15 de Octubre de 
1.714, ante D. Alfonso de Herrero, Escribano 
público y con licencia del señor Don Francisco 
Marin de Poveda, Provisor de Jaén, refrendada 
por D. José de Heredia y Biedma, Notario Mayor, 
el día 11 de dicho mes y año: y después de las dis
posiciones generales, misas, dáusulas, nombra
miento dé albaceas&, dispone lo siguiente: 

1 R Dedara poseer d~erentes bienes, muebles 
y raices que heredó de Alfonso Padilla, marido que 
fué en segundas nupcias de Maria de Espinar, su 
madre. 

211 Que es inmediata sucesora a varios víncu
los y Patronatos que poseian sus primas herma
nas Ana y Luisa Martínez de Montalbán, teniendo 
facultad para disponer de biene5 y capitales, en 

tuya inteligencia los deja libres, y reserva para 
hacer con ellos lo que declara. 

3Q Declara que reservando en su poder du
rante su vida todos los bienes raices que le perte
necen, así como también, otros que le toquen por 
sus legítimas herencias, nombra por heredera a 
su madre, en usufruto, y en propiedad, a Dª María 
Petronila de Aguilar, Religiosa de dicho Convento 
para que disponga de ellos, en igual forma que la 
otorgante lo podrá hacer en vida: y si por muerte 
de la réleridaquedasen algunos bienes, quiere se 
vendan para emplear su importe en pagar dotes 
para religiosas pobres de su convento. Del testa
mento, se sacaron varios traslados, necesarios 
para el pleito sobre fundar un Convento con éstos 
y otros bienes, en la villa de La Solana, donde Dª 
Isabel Salazar había dejado para ello un capital de 
catorce mil pesos, para un convento de monjas 
Trinitarias Descalzas, abasedelacasaque había 
en La Solana, llamada el Beaterio, donde habtta
ban algunas señoras virtuosas, aunque no en 
clausura: allí quiso entrar siendo pequeña la 
Madre Sor Ana Maria, oponiéndose siempre sus 
padres, a que fuese monja, hasta que fué reco
mendada al convento de Trinitarias de Andújar: 
llegó a esta ciudad, eldía26 de Julio de 1.710por 
la tarde, día de Santana, siendo muy bien recibida 
en el Convento, haciendo su primer noviciado, el 
día 3 de Agosto del dicho año. 

La oposición de su familia, seguía y por lo 
tanto, carecia la novicia de dote, y no podia profe
sar, dando lugar a cierta curiosa petición y ofreci
miento condicional que hizo el Sr. Marqués de las 
Escalonias, vecino de Córdoba. 

Dice D. Pedro, que entre las muchas obras, 
que en servicio de Dios practicó la venerable 
Madre Sor Ana María, en su larga y ejemplar vida 
fué la mayor y de mas consecuencias, la funda
ción del convento de Trinitarias Descalzas contan
do con sus bienes propios y los catorce mil pesos 
que para ello dejó Di Isabel de Salazar, mas la 
casa e Iglesia llamada Beaterio, que era un legado 
hecho por un religioso de S. Francisco, llamado 
fray Francisco de los Santos, cuyo Beaterio, tenía · 
capacidad y alguna disposición para Convento. 

La Madre Sor Ana Maria, no tuvo suerte para 
realizar sus deseos: 

La voluntad y la té, le sobraron; pero no tuvo 
quien le ayudase: antes al contrario alguna mano 
oculta ejerció de enemigo encubierto, hasta que 
de modo injusto y sin oir a las partes interesadas, 
y en contra de la voluntad de [)i Isabel Salazar, 
donante de los catorce mil pesos, para fundar 
convento en La Solana y no en otro pueblo, porque 
aquel era su voluntad, fué recogido el capital e 
intereses por un Ministro poderoso, el Séñor Car
denal de Molina, Presidente de Castilla, aplican
dolo a la fundación de un Convento de Carmelitas, 
en el pequeño pueblo de Fuenllana. 

Terrible golpe fué para la madre, aunque no 
perdió un momento su té en la justicia Divina, que 
no podia dar lugar a que se cometiera un acto tan 

contrario a la voluntad de los donantes. 
Entonces fué, cuando escrilió notables car

tas a los Ministros de las Ordenes religiosas, a los 
de la Corona y al mismo Rey quejándose de lo 
medianamente que cumplian los encargados de 
administrar Justicia. 

Ya sabes aunque ligeramente, quien fué la 
Madre Sor Ana Maria de la Santísima Trinidad, 
cuya fortaleza de espíritu y su té la hicieron sopor
tar durante cuarenta años, una lucha desigual, 
para conseguir el aumento de la Religión y el 
cumplimiento sagrado de la última voluntad de 
aquella Señora que dejó su dinero para la funda
ción en La Solana, de un monasterio de Trinitarias 
Descalzas. 

Andújar Mayo 1.925 
Antonio Ruiz Juncal 

Por nuestra parte tan solo añadir que por el 
cronista oficial de la villa D. Antonio Romero Ve
lasco se publicó un muy detallado artículo en la 
revista local "Besana" en marzo de 1.976 sobre el 
pleno de fundación de un convento de Monjas 
Carmelitas Descalzas en el Beaterio, posterior
mente ermita de San Miguel, que finalmetne no 
llegó a realizarse y el legado existente fue a parar 
a la fundación de un convento de frailes agustinos 
en Fuenllana y no de Carmelitas como por error 
figura en el artículo de "Mirando al Santuario". 

No cabe duda que nuestra paisana deseaba 
ver fundado en su localidad un convento de mon
jas trinitarias que finalmente no pudo realizarse, 
porque sabía el gran amor existente al hábito 
tricolor al contar con un convento de frailes de esta 
orden fundado por San Juan Bautista de la Con
cepción y en el que el fundador coincidió con San 
Miguel de los Santos y el Venerable Tomás de la 
Virgen. 

PAULINO SANCHEZ. 

C....dmdc .:ul*:d d BCllaioy em:d.tade Sm Mfsucl m lac.JkD. Radriao 
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COLABORACIONES 
Por ANTONIO ROMERO VELASCO 

Cronista Oficial de la Villa 

LA REALIDAD SUPERA A LA NOVELA 

Cuando leemos una novela todos los hechos que en 
ella se desarrollan van descritos como hechos reales, 
acontecidos y expresados con la galanura del lenguaje de 
su autor; muchos de ellos, buenos novelistas, nos descri
ben el hecho o hechos relatados con tan variados datos 
y tan minuciosamente dichos que llegamos incluso a 
creerlos, aunque halla que arremeter contra los molinos 
o nos fascine alguna dulcinea. 

En la vida real hay hechos que al no haberlos v.ivido o 
escuchado de alguien que los halla vivido, parecen más 
cosas de novela que de hecho acaecido. Algo de esto 
ocurre con lo que voy a narrar. 

Por el afio 1.924, cuando tomó posesión, como párro
co, de la entonces única parroquia de Santa Catalina de 
esta villa de La Solana, don Anibal Carranza Ortiz era 
costumbre que se presentase a los organismos oficiales, 
y como no uno de estos era el Ayuntamiento allí se 
presentó este buen sef'lor a ofrecerse como párroco y 
como amigo. Dejando desde ese momento ya estampa
da entre los funcionarios de este organismo sus cualida
des externas. 

Era don Anibal en aquella fecha de edad madura, más 
bien joven, alto, delgado y venía precedido de cierta 
aureola científica; párroco por oposición, doctor en Sa
grada Teología, opositor a canongía, etc. etc. Cuando 
vino a esta población yo era un nilío; pero ya a partir del 
afio 1.933 comencé a tratarlo y durante los afies 1.934-35 
y la primera mitad del 1.936, el trato fue cada vez mayor 
y de haber sabido lo que ahora narraré tal vez me hubiera 
atrevido a preguntárselo para que de viva voz me lo 
hubiera ratificado. 

Al sefior al que me estoy refiriendo le adornaban 
muchas y buenas cualidades, más por el contrario, tenía 
una que sin menoscabarlo le hacía perder enteros, y era 
que cuando hablaba en conversación íntima, particular, 
corriente, quería hacerse oir y además con cierto énfasis, 
no malicioso, sino de buena fe, pero que era así su modo 
de ser y quien no lo conocía sacaba de él una impresión 
desacertada, porque en el fondo era buenísimo, de sanas 
intenciones y recto proceder; era un perfecto caballero, 
solo le ensombrecía un poco ese pronto, ese ímpetu, ese 
no adaptarse, aunque sea fingidamente, a la opinión del 
que tiene enfrente. Por estas cosas los escribientes del 
Ayuntamiento lo confirmaron diciendo este hombre no es 
don Anibal, este hombre es "Don Canibal" y cuando lo 
veian por el Ayuntamiento entre estos funcionarios de
cían: "Ya viene don Canibal". 

Aconteció que por entonces había contraído reciente
mente nupcias un atto funcionario del Municipio, y su 
sefiora no era de por estas tierras, creo era extremefia, y 
cuando se casó le dijeron sus familiares "te vas a ir a vivir 
a la tierra del pijo". Había una parte en la provincia de 
Albacete en que a los botijos les llamaban "pijos" y sin 
duda por la aproximación a esta provincia también creían 
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que aquí se les conocía a los botijos con ese nombre. 
Tengo que hacer constar que esta joven, guapa y recien 
casada sefiora, se había educado con extraordinaria 
delicadeza, interna en un colegio de religiosas, con una 
posición social muy desahogada y con ciertos mimos y 
remilgadas costumbres propias de las que en aquella 
época se consideraban familias distinguidas; pero que 
carecía en absoluto de experiencia de la vida; esa gramá
tica parda que dan los años y los desengaños de la vida, 
por lo que cuando vino a La Solana se creyó que estaba 
en la tierra que le habían dicho de los botijos. Y como su 
marido un día le llegó diciendo:"Hoy he tenido de visita al 
párroco, a don Anibal, que le decimos don Canibal". Ella 
aprendió mejor este último nombre y sin darle más 
importancia no hizo comentario de clase alguna. 

Ahora bien, sucedió que en una casa particular se dió 
una merienda, cosa un tanto corriente en aquellos afios 
de principio de siglo, a estas meriendas se invitaban a los 
amigos que en muchas ocasiones eran también autorida
des locales, y otros sin ser autoridades eran personas de 
cierto prestigio por su posición social, científica, económi
ca, administrativa, etc. 

A esta merienda asistieron entre otras personas el 
citado don Anibal, el funcionario en cuestión y su sefiora 
a la que antes he hecho referencia, don José Ramón 
Quesada que entonces ejercía la profesión de abogado 
en La Solana y fue el que pasados muchos afios del 
hecho me lo contó. 

La mesa de las viandas estaba adornada con flores y 
objetos de gusto; entre estos había un botijo que era 
verdadera obra de artesanía, era un objeto que llamó.ba 
la atención, y dió la coincidencia que estaba colocado 
delante precisamente del lugar donde estaba sentado 
don Anibal. 

Una vez que ya terminaron de ingerir la dulce y 
sabrosa merienda, porque para todos los gustos había y 
cuando ya los ánimos empezaron a animarse por los 
efectos de los que adoran a Baco, esta mujer, la extre
mefia, la recien casada, que iba vestida muy bien y con un 
cuerpo imponente, escultórico, según me dijo mi colega; 
se levantó de la silla en ademán de querer hablar, y 
cuando todos esperaban que iba a pronunciar un brindis 
o que iba a dar las gracias o algo semejante, se ve que le 
estaba picando su curiosidad por ver de cerca el célebre 
botijo y ni corta ni perezosa, en medio de aquel silencio 
sepulcral que se hizo entre los comensales al verla 
ponerse en pie, ella exclamó: "Haber, don Canibal, deme 
Vd. el pijo". Ni que decir tiene que nadie habló, pero los 
comentarios que para sí cada uno se hizo se los puede 
imaginar el lector. Don Anibal, sin inmutarse, Gogió el 
botijo y un poco nerviosillo pero disimulando su enojo se 
lo entregó a la simpática sef'lora que sin pensarlo había 
dado una nota un tanto digna de ser rememorada des
pués de haber transc.;urrido más de sesenta afias. 
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=COPLAS POPULARES 

A las cinco de la tarde Solanera 
Tuvimos una llamada 

tan humilde y tan amable, 
contestando nuestra peña 
a las cinco de la tarde. 

Muchacha solanera flor arrogante 
dime si ahora se vive 
igual que antes. 

Nos llamaron los minusválidos 
dándonos facilidades 

;~\•. Yo te pn~g\lI1to niña 
y te hago saber 
que aurtque me fuí del pueblo 
yo nací en él. 

dando paso a su llamada 
a las cinco de la tarde. 

La Peña La Solanera 

Y a mí me alegra, que me digan 
verdades solaneras . 

todo cuanto había a su alcance 
lo ofreció a los minusválidos 

. , Por mi patrta chica 
aunque esté ausente 
la llevo yo metida 
aquí en mi mente a las cinco de la tarde 

Siempre que nos necesitan 
los minusválidos y subnormales, 
siempre nos encuentran 

que de pequeño, 
jugaba yo también, 
como un solanero 
a mí me encanta, 
que al pasar tantos años, 
me den buenas noticias 
de nuestro campo. 

a las cinco de la tarde. 

Era tan justo y humano 
que el pueblo colaborase, 
que supo corresponder 
a las cinco de la tarde, 

Comerciantes y albañiles 
y dueños de algunos bares, 
se dieron cita en la plaza 
a las cinco de la tarde. 

Las cuadrillas satisfechas 
al ver un lleno tan grande 
hicieron el paseillo 
a las cinco de la tarde. 

Miras en el año veinte 
yo era pequeño, 
jugábamos al "trompo" 
los amiguejos, 
y los mayores, 
según la gente, 
jugaban a los bolos 
por distraerse. 
· Siento nostalgia 
al recordar, 
los juegos infantiles 
de mi ciudad 

ANGEL MANZANO 
JUAN TOMAS RUIZ SANTA QUITERIA 

Mallorca es la más hermosa 
De las Islas Baleares 

Mallorca es la más hermosa; 
con Catalina Tomás, 
la san.ta deValldemosa. 

De estas islas españolas 
Mallorca es la principal; 
aquí estamos descansando, 
manchegos de Ciudad Real. 

Los hay de Pedro Muñoz; 
del Puertollano minero: 
y también de Miguelturra, 
pueblo muy carnavalero. 

Hay varios de Manzanares; 

también hay Valdepeñeros; 
los hay de la capital, 
todos buenos compañeros. 

Hay un grupo femenino 
del pueblo de La Solana; 
pueblo con mucha solera 
y con merecida fama. 

Fama que supo ganarse 
con señorio y cautela: 
porque en él se desarrolla, 
una famosa zarzuela. 

"La Rosa del Azafrán" 
de Federico Romero, 

a la que le puso música 
el gran maestro Guerrero 

Si los hay de algunos pue-
blos 

de los que no haya mentado, 
por favor, que me perdonen, 
es que no me han informado. 

Hemos venido a estas islas 
que son orgullo de España, 
y al contemplar su belleza 
vemos que no nos engaña. 

NEOFITO SANCHEZ NIETO 
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=AGENDA SOLANERA 
T,E LE FON OS DE :'U ;T 1L1 DAD , 

Polícía Municipal ........... 63 1182 
Guardia Civil ..... _. ....... -.63 10 31 
Hospital Manzan~:res .•... 61 08 30 
Hospital Valdepeñas ...... 32 02 00 
Ambulancia .................... 63 10 96 
O M 1 C ........................... 63 12 24 
Centro de Salud .............. 63 12 67 

FARMACIAS DE GUARDIA 
30 de junio al 7 de julio: 

Amparo Ocaña. 
7 al 14 de julio: Farmacia 

Morales. 
14 al 21 de julio: Joaquín Ante

quera. 
21al28 de julio: Juan Anteque

ra. 
28 de julio al 4 de agosto: 

Miguel Antequera. 
4 al 11 de agosto: Amparo 

Ocaña. 
11 al 18 de agosto: Farmacia 

Morales. 
18 al 25 de agosto: Joaquín 

Antequera. 
25 de agosto al 1 de septiem

bre: Juan Antequera. 

CULTOS CATOLICOS 

Parroquia Santa Catalina 

DIAS LABORABLES: 
Parroquia ........................... 20-21 
Monjas Dominicas .................... 9 
Colegio San Luis Gonzaga ... 8'15 
(Lunes a Viernes) 
Cristo del Amor ...................... 19 

DOMINGOS Y FESTIVOS 
Parroquia ................. 11-12-13-20 
Monjas Dominicas .................... 9 
San Sebastian .......................... 10 
Cristo del Amor ............ 12'30-19 

Parroquia San Juan Bautista 
DIAS LABORABLES: 
Parroquia .................... 9'30-20'30 
Asilo ..................................... 8'30 

DOMINGOS Y FESTIVOS 
Parroquia ............. 10'30-12 '30-19 
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Asilo .................................... 8'30 
Santa Quiteria ...................... 9'30 
Santa Maria (Parterre) ....... 11' 15 

CULTOS EVANGELICOS 

Sabados .................................. 17 
(C/. Encomienda, 46) 

LINEAS DE AUTOCARES 

SEPULVEDANA, S.A. 

Salidas a Madrid (lunes a sábado) 
De La Solana ................... 7'45 h. 
De La Solana ................. 13'30 h. 
De La Solana ................. 17'00 h. 

De Madrid ........................ 8'00 h. 
De Madrid ...................... 10'00 h. 
De Madrid ...................... 15'30 h. 
De Madrid ...................... 18'15 h. 

DOMINGOS Y FESTIVOS 

Salida de La Solana ....... 13'30 h. 
Salida de La Solana ....... 17'45 h. 
Salida de La Solana ....... 22'15 h. 
Salida de Madrid ............. 8'00 h. 
Salida de Madrid ........... 10'00 h. 
Salida de Madrid ........... 15'30 h. 
Salida de Madrid ........... 19'30 h. 

SALIDAS A CIUDAD REAL 
(Lunes a sábado) 

De La Solana ................... 7'45 h. 
De Ciudad Real ............. 13 '30 h. 
De Ciudad Real ............. 15'00 h. 

SALIDAS A MANZANARES 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De La Solana ................... 8'00 h. 
De La Solana ................... 8'30 h. 
De La Solana ................. 11 '00 h. 
De La Solana ................. 13 '30 h. 
De La Solana ................. 15'20 h. 
De La Solana ................. 17'30 h. 
De La Solana ................. 20'30 h. 

MIGALLON 

SALIDAS A VALDEPEÑAS 
(Lunes a viernes) 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De La Solana ................. 16'15 h. 
De Valdepeñas ............... 12'30 h. 
De Valdepeñas ............... 19'15 h. 

SABADOS 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De Valdepeñas ............... 13'00 h. 

PROGRAMACION DE RADIO HORIZONTE 

(Emisora Municipal de La Solana) F. M. 97.3 

16'00 h.: Diálogos. 
17'00 h.: Tarde de verano~ 
18'30 h.: Avance lnfomativo. 
18'35h.: Musí-pop; 

LUNES A VIERNES 

20'30 h.: La Solana al día (Informativo) 
20'45h.: Panorama deportivo. 
21 '00 h.: Brilla el Sur; 
21 '30 h.: Horizontes del Rock. 
22'15 h.: El Trébol. . ....•... . .. 
LUNES: 20'00 h.: Encuentro con la zarzuela .··· .. ·.··•. / ·.·.· .. 
MARTES: 20'00 h.: Rellltos~ • . •·•••·• .• . . > < / .· .· . . .. ·• ..•. ·.•.• << 
MIERCOLES: 18'35 h.: Trans Musk~Express;20'00 h .• : La hist:oriáde aquU / < 
JUEVES: 20'00h.: Mirador de lá Cultura.'. . . ? ... ) . i ........... · ..... .··..... . /\ 
VIERNES: 17'00 h.: Esta tarde, por ejemplo; .18'10h.: C}uiadel consumo; 20'()()h;: Ll1i ·. 
Verde; 23'00 •h: ''La bota del Sereno''; ~~lb~;urn ~l ~rror. > / ••••.. / < 
13'00 h'.: Horizontes de Fiesta (incluyfl3 h.: El Recr~.l3'3Qh.: La $olana al día; 13'4ó fü( · 
AgendaDeportiva, 14 h'.: Un sábado más, 15'30 h.: El -Oine; l 6'30 .k La Revista, 1 T30 K: • 
Rela1c)s, 18 h.: RinCón de lo español, 18'30 h.: Café de media taide. (Tertulia), 19 h.: Me~s 

da unapiedra, 20'00 h.: Sabado, sab~egiliNGos < > .. y .. ···. < i 
13'()() h'.: Líneasmtisicales, 14'00 h,: J.,ong-Play; 16'00 h;: Ritmo güay, 18'00h~: Perditnos 
hasta el nombre. . . . . . . . . . . . ·.· 
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CAJA DE AHORRO 
~ 

DE TOLEDO 

TRABAJAMOS POR 

NUESTRA TIERRA 

A SU SERVICIO EN LA SOLANA: 

Carrera, 79 - Tfno. 63 13 16 
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Porque es de todos. Porque es nuestro presente y debe 
ser nuestro futuro. No dejes que nadie maltrate 
nuestro entorno, perjudicando así, algo que la 
Naturaleza nos ofrece. 

Nuestros ríos, nuestros bosques, nuestros parques, 
nuestros pueblos y ciudades, merecen ser respetados 
y cuidados. Pero esto es labor de todos. 
Empecemos hoy mismo y enseñemos a nuestros 
hijos a proteger su futuro. 

+ 

crin 

IJ 
_ .. -,,. Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha 
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